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Н 
а завершив шемся 
в  Москве 10-м 
Урбанисти ческом 
фо руме выступил 
мэр столицы Сергей 

Собянин.  

Приоритет 
не может быть 
единственным 

По словам мэра, в большом го-
роде невозможно определить при-
оритеты и развивать только одну 
необходимую для людей сферу. 

— Хорошее образование, здра-
воохранение, транспорт и благоу-
стройство нужны жителям одно-
временно — здесь и сейчас, — от-
метил мэр Москвы.

Именно поэтому, формируя 
новую городскую среду, Москва 
двигается одновременно в не-
скольких направлениях: ком-
плексно занимается благоу-
стройством, развивает и совер-
шенствует транспортную си-
стему и при этом не забывает о 
социальной сфере. 

Парки, школы 
и поликлиники

В  к а ч е с т в е  п р и м е р а 
Сергей Собянин привёл несколь-
ко проектов, которым в послед-
ние годы уделяют особое вни-
мание городские власти. Это и 

Urban Health, то есть «городское 
пространство как источник здо-
ровья». Именно в рамках этого 
проекта в Москве создаются но-
вые и благо устраиваются старые 
парки и скверы, появляются ве-
лодорожки и пешеходные марш-
руты. Проект «Безопасный го-
род» — это новое освещение на 
улицах, видеокамеры, удобные 
пути для передвижения инвали-
дов. Проект «Город 15 минут» — 
это поликлиники, школы, дет-
ские сады, кинотеатры и стан-
ции метро в шаговой доступно-
сти в любом районе. 

— По сути дела, несмот ря на от-
дельные названия и тренды, мы 
имеем дело с общей идеологией, 
направленной на развитие горо-
дов для человека и во имя чело-
века, — отметил мэр.

 В СЗАО открыли 
две станции метро

Яркий пример стратегии фор-
мирования доступного города в 
этом году по явился в Северо-За-
падном округе. В один день в рай-
оне Хорошёво-Мнёвники откры-
лись сразу две станции Большой 
кольцевой линии метро — «На-
родное Ополчение» и «Мнёвни-
ки». По оценкам экспертов, ими 
ежедневно будут пользоваться по 
40 тысяч пассажиров, а в перспек-
тиве эта цифра вырастет вдвое. 

Сейчас на БКЛ работают уже 
12 станций, ещё 19 предстоит 
построить. 

Станцию «Народное Ополче-
ние» построили на пересечении 
проспекта Маршала Жукова и 
улицы Демьяна Бедного. В буду-
щем именно здесь появится пе-
ресадка на строящуюся Рублёво-
Архангельскую линию. А станция 
«Мнёвники» работает в северной 
части поймы Москвы-реки.

Здесь в ближайшие годы пла-
нируют построить большой 
спортивный кластер со спор-
тивным центром ЦСКА, сёр-
финг-парком, ледовой ареной и 
другими спорт объектами. Рас-
положенная поблизости стан-
ция метро позволит сделать эти 
объекты доступными для всех 
москвичей. 

Олег ДАНИЛОВ

Каким проектам 
власти уделяют особое внимание

Со станции 
«Народное 

Ополчение» 
сделают 

пересадку 
на Рублёво-

Архангельскую 
линию

Сергей Собянин рассказал о стратегии развития столицы

Дом, построенный по программе 
реновации на ул. Мнёвники, 6а, сдан 
в эксплуатацию. Сюда переедут жи-
тели пятиэтажек района Хорошёво-
Мнёвники.

Новостройка представляет собой 
двухсекционное разноуровневое 
16-17-этажное здание на 155 квартир.

Как сообщили «СЗ» в управлении 
строительства префектуры СЗАО, об-
щая площадь новых квартир больше, 
чем в старых домах. Ведь если в пяти-
этажке стандартная кухня занимает 6 кв. 
метров, то в новостройке — около 10. 

В каждой квартире выполнили от-
делку комфорткласса. На кухнях уста-
новили плиты и раковины, в санузлах 
— сантехнику, уложили плитку. Стены 
оклеили обоями светлых тонов, полы в 
комнатах застелили ламинатом. Во дво-
ре дома оборудовали детскую и спор-
тивную площадки, высадили деревья 
и кустарники.

Михаил КОФАНОВ

что построили

В Хорошёво-Мнёвниках сдали дом 
по программе реновации

Новостройка представляет 
собой двухсекционное 
разноуровневое здание

Сергей Собянин:
«Хорошее образование, 
здравоохранение, транспорт 
и благоустройство нужны 
жителям одновременно»
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В Щукине увековечат 
память Фёдора Акулишнина

До конца года 
в Москве устано-
вят мемориаль-
ные доски пяти 
Героям Совет-
ского Союза — 
Николаю Чел-
нокову, Евге-
нию Пепеляеву, 
Фёдору Акулиш-
нину, Владими-
ру Касатонову и 
Ивану Злыденно-
му. Распоряжение 
об этом подписал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

Мемориальную доску в 
честь Героя Советского Со-
юза военного инженера Фё-
дора Акулишнина устано-
вят на стене дома 8, корп. 1, 
на улице Маршала Бирюзо-
ва. Фёдор Акулишнин ро-
дился в 1916 году, учился в 
Военно-инженерной ака-
демии, во время Великой 
Оте чественной участвовал 

в Сталинград-
ской и Курской 
битвах, особо 
отличился при 
форсировании 
Днепра. В сен-
тябре 1943 года, 
выйдя к реке в 
районе села Бо-
родаевка рань-
ше других во-
инских частей, 

лично разведал 
место для пере-

правы. Акулишнин обеспе-
чил переправу частей и под-
разделений 72-й гвардей-
ской стрелковой дивизии. 
При захвате плацдарма на 
правом берегу был ранен, 
но остался в строю.

После войны жил в Щу-
кине, преподавал в Военной 
академии им. М.В.Фрунзе. 
Вышел в запас в звании пол-
ковника, умер в 1995 году. 

Андрей ТОМЦЕВ

Герой 
Советского Союза 
Фёдор Акулишнин
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колонка 
редактора

На днях один московский так-
сист вдруг прославился на всю 
страну. Он выложил в «Тик Токе» 
видео своего «социального экс-
перимента». Суть его мужчина 
пояснил на камеру ещё до того, 
как в машину села пассажирка:

— Короче, если она, это са-
мое, вакцинирована, я не повезу 
её, вот и всё!

Девушка просит отвезти её на 
улицу Героев Панфиловцев.

— А у вас есть прививка?
— Да, — удивлена пассажирка.
— Тогда вызывайте другую 

машину!
Но этого таксисту мало. Он чи-

тает пассажирке краткую лекцию 
на тему иммунологии. А что, обыч-
ное дело, всякий может. Суть лек-
ции противоречива: вакцина — 
это зараза, но что это такое, ни-
кто не знает. Поэтому заражаться 
от вакцинированной пассажирки 
дураков нет.

Признаюсь, мне было интерес-
но: как отреагирует на это хамство 
компания-агрегатор? Мало того 
что водитель не выполнил обя-
зательства. Мало того что унизил 
клиента и сделал это публично. 
Мало того что работники сферы 
транспорта и сами обязаны вак-
цинироваться. Так ведь за отме-
нённый заказ с пассажира ещё и 
списываются деньги.

Но компания-агрегатор не от-
реагировала никак. 

Остаётся открытым и другой 
вопрос. А что это было: наступ-
ление антиваксеров?

Думаю, вряд ли. Скорее это на-
ступление тиктокеров. Так устро-
ен человек: ему хочется славы. 
Только раньше она требовала 
огромных усилий. Добыть золо-
то Олимпиады, сделать великое 
научное открытие, прорваться на 
эстраду, на худой конец. С раз-
витием технологий слава стала 
доступна, как девушка с пони-
женной социальной ответствен-
ностью. Правда, и выглядит при-
мерно так же.

Бери камеру — и неси всё что 
хочешь. Хочешь — про вирус, хо-
чешь — про ластоногих пришель-
цев с планеты Нибиру, хочешь 
— про уринотерапию. И вот, был 
ты безвестный таксист, а стал 
— ого-го!

А то некоторые ещё и подвиги 
на камеру совершают. В Митине 
тиктокеры на камеру отвинчива-
ют колпачки на ниппелях припар-
кованных автомобилей. Главная 
фишка — сделать это демонстра-
тивно, при свете дня, на глазах у 
прохожих. Вот какие мы герои. И 
всякому-то теперь ясно, что жизнь 
наша — яркая и осмысленная.

Даже жаль их, бедолаг, ей-богу.
Ольга НОВАК,

шеф-редактор «СЗ»

В Куркине освятили 
уникальные 
колокола

В 
храме Владимирской 
иконы Божией Матери 
в Куркине прошло освя-
щение уникальных ко-

локолов — «Лебедева» весом 1,7 
тонны, «Беляева» весом 820 ки-
лограммов, 450-килограммово-
го «Григорьева», 250-килограм-
мового «Иванова» и ещё одного 
безымянного колокола весом 140 
килограммов.

Изготовленные на колоколо-
литейном заводе в Жуковском, 
они повторяют исторические 
колокола, которые были выве-
зены отсюда в 1940-х годах в не-
известном направлении, одна-
ко носят имена настоятелей, сы-
гравших важную роль в жизни 

храма в XIX — начале ХХ века. 
Восстановить исторический об-
лик колокольни было решено к 
350-летнему юбилею храма, ко-
торый будут отмечать в следую-
щем году.

Самый большой колокол на-
зван в честь Сергия Лебедева, ко-
торый стал настоятелем храма в 
1889 году. Тогда село Куркино на-
ходилось в запустении, но стара-
ниями настоятеля храм был отре-
ставрирован. При нём открылась 
не только церковно-приходская 
школа, но и Общество трезвости.

Любопытно, что звонить в но-
вые колокола будут не звонари. 

— Звонари — редкая профес-
сия, многие храмы испытывают 
нехватку таких кадров. Выруча-
ет электронная система. С её по-
мощью колокольный звон мож-
но «включить» одним нажати-
ем кнопки на телефоне, причём 
из любой точки мира, — расска-
зал «СЗ» настоятель храма Игорь 
Константинов.

Водрузить колокола на коло-
кольню планируется 1 августа.

Мария ЛАКАТУШ

«Включать» 
колокольный 

звон будет 
электронная 

система

Кирилл Сорокин 
из Строгина стал 
лучшим пожарным Москвы

Сотрудник пожарно-спаса-
тельного отряда №204 в Стро-
гине Кирилл Сорокин занял 
1-е место по профессии «Луч-
ший пожарный» на городском 
конкурсе «Московские ма-
стера». Финал соревнований 
прошёл на полигоне в Апа-
ринках.

— Впечатлила полоса испы-
таний, где можно было пока-
зать те навыки, которые мы 
каждый день используем в ра-
боте, — вспоминает Кирилл. 
— Сначала на скорость наде-
вали боевую одежду, подклю-
чали дыхательный аппарат. А 
ещё били по шинам: так мы 
обычно отрабатываем силу 

удара для вскрытия дверей и 
кровель.

В прошлом году Сорокин уже 
участвовал в таком конкурсе и 
занял 3-е место. На достигну-
том решил не останавливаться, 
ведь в работе пожарного подго-
товка жизненно важна!

— Запомнился большой по-
жар на складе в Строгине, — 
вспоминает Кирилл, — там хра-
нились лаки и краски, элек-
тротехника, так что когда мы 
вошли внутрь, вокруг всё ис-
крило и взрывалось. Но мы 
были спокойны, потому что 
знали, что делать. Пожар бы-
стро потушили.

Вера ШАРАПОВА
Пёс Декстер из центра кинологи-

ческой службы УВД по СЗАО помог 
задержать с поличным девушку, ко-
торая перевозила наркотики. Ма-
шину каршеринга остановили для 
проверки в Хорошёво-Мнёвниках 
инспекторы ДПС. Но девушка-во-
дитель на вопросы не отвечала, вы-
глядела странно. А выходя из авто, 
что-то выбросила в траву у дороги… 
Полицейские вызвали кинолога со 
служебной собакой.

— Декстер обнюхал дорогу и га-
зон вокруг машины. Вдруг оста-
новился и сел. Это его сигнал: 
значит, что-то нашёл. И правда, 
рядом в траве оказался пакет с по-
рошком размером с кулак. Потом 

мы осмотрели машину — там на-
шли ещё пакетик с таким же по-
рошком и набитую чем-то само-
дельную сигарету, — рассказал 
«СЗ» инспектор-кинолог Максим 
Евсигнеев.— Все находки напра-
вили на экспертизу. 

Декстер — немецкая овчарка. 
Сейчас ему шесть лет, почти пять 
из которых он работает в центре 
кинологической службы.

— И мы прекрасно друг друга 
понимаем, — говорит Евсигне-
ев. — Бывает, я ещё не успею от-
дать команду, а Декстер успева-
ет понять меня по взгляду и на-
чинает искать!

Вера ШАРАПОВА

Четвероногий Декстер 
перекрыл наркотрафик 
в Хорошёво-Мнёвниках

Суровые герои 
«Тик Тока»

Копии исторических 
колоколов изготовили 
к 350-летию храма

Финал испытаний 
прошёл на полигоне 

в Апаринках

Максим Евсигнеев 
и Декстер прекрасно 
друг друга понимают

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 н

ас
то

ят
ел

ем
 х

ра
м

а 
И

го
ре

м
 К

он
ст

ан
ти

но
вы

м

О
ль

га
 Ч

ум
ач

ен
ко

Са
ра

 З
иц

ер
м

ан
/Г

У 
М

ЧС
 Р

ос
си

и 
по

 г
. М

ос
кв

е



4 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№26 июль 2021коронавирус в Москве

В 
столице на-
ращиваются 
темпы вакци-
нации от ко-
ронавирусной 

инфекции. Только за одни 
сутки второй компонент 
получили более 105 тысяч 
человек. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин. В связи с огром-
ным спросом на вакци-
нацию на этой неделе от-
крылись сразу два круп-
ных прививочных центра 
— в Гостином Дворе и в 
олимпийском комплек-
се «Лужники». 

— Я думаю, что это один 
из крупнейших центров 
вакцинации в мире, — за-
явил мэр на открытии но-
вого прививочного цен-
тра в «Лужниках». — Об-
щая мощность его состав-
ляет около 15 тысяч человек 
в сутки. Например, это в 2,5 
раза больше, чем то, что мы 
открыли в Гостином Дворе. 

Сергей Собянин по-
яснил, что в центре вак-

цинации от COVID-19 в 
«Лужниках» будут в ос-
новном прививать ми-
грантов, но не откажут и 
другим желающим при-
виться. 

Тем временем продол-
жается вакцинация мо-
сквичей в только что от-
крытом прививочном 

центре на территории Го-
стиного Двора. Здесь од-
новременно могут прохо-
дить вакцинацию до 50 
человек, а в сутки — око-
ло 6 тысяч. 

— Вполне вероятно, 
если приток будет больше, 
будем расширять время 
работы — соответствен-

но, увеличится и его про-
пускная способность, — 
сказал мэр.

Вакцинация в Гости-
ном Дворе проводится 
двухкомпонентной вак-
циной «Спутник V». Про-
цесс проходит максималь-
но быстро. Пространство 
разделено на три зоны: 

ожидания; заполнения 
документов; осмотра вра-
чом и вакцинации. Здесь 
работают сотрудники по-
ликлиник — 10 врачей и 50 
медицинских сестёр. По-
могают им более 100 со-
трудников центров гос-
услуг и учреждений соц-
защиты. Они встречают 

людей при входе, объяс-
няют, как заполнить до-
кументы, и провожают на 
осмотр к врачу. Центр от-
крыт ежедневно с 10.00 до 
21.00. А недавно в Гости-
ном Дворе стало возмож-
но и ревакцинироваться.

Всего с 5 декабря 2020 
года в Москве прошли 
вакцинацию 3,1 млн че-
ловек, из них оба компо-
нента получили свыше 1,8 
млн человек.

По словам мэра, послед-
няя неделя показала неко-
торое снижение заболе-
ваемости COVID-19 в го-
роде, но тем не менее сам 
уровень госпитализации, 
заболеваемости находится 
на очень высокой отметке.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Процесс 
проходит 

максимально 
быстро, 

пространство 
разделено 

на зоны

На прививку — 
в Гостиный Двор и в «Лужники»
В Москве открылись крупнейшие в мире центры вакцинации от коронавируса

Привиться в столице 
можно в 119 городских 
поликлиниках (по предва-
рительной записи) и в 116 
частных клиниках. В поряд-
ке живой очереди — в па-
вильонах «Здоровая Мо-
сква» (более 40), в семи 
центрах госуслуг «Мои до-
кументы», в том числе рас-
положенных в помещени-
ях торговых центров и в 
других популярных город-
ских локациях. Подробная 
информация на портале 
mos.ru.

В Москве 
работают 
более 300 пунктов 
вакцинации

Больных ОРВИ будут сразу 
тестировать на коронавирус

В связи с продолжаю-
щимся ростом заболевае-
мости все больные ОРВИ 
в столице должны соблю-
дать режим самоизоляции 
до получения отрицатель-
ного теста на коронави-
рус. Об этом сообщила за-
меститель мэра Москвы 
по вопросам социально-
го развития А настасия 
Ракова. 

Меры вызваны с тем, что 
циркулирующий сейчас в 
Москве индийский штамм 
«Дельта» вызывает симпто-
мы, сходные с ОРВИ, — это 
насморк, небольшая боль 

в горле, невысокая темпе-
ратура. 

— В последние две недели 
Москва пробила все эпи-
демиологические пороги. 
Исходя из этой ситуации, 
мы приняли решение, что 
все случаи ОРВИ мы будем 
рассматривать как потен-
циальный коронавирус, — 
объяснила Ракова.

Всем таким пациентам и 
их родственникам будут де-
лать экспресс-тест на анти-
ген коронавируса. Анализ 
сразу покажет, был ли че-
ловек инфицирован.

Сейчас в Москве еже-

дневно госпитализируют 
около 1600-1700 человек, а 
на ИВЛ находятся более 600 
тяжёлых пациентов. Для 
лечения больных коронави-
русом задействовано свыше 
22,5 тысячи коек в 31 ста-
ционаре, полностью пере-
профилированы несколь-
ко городских больниц. А 
в ГКБ №52 в Щукине реа-
нимационные койки заня-
ты уже на 100%. По словам 
главврача Марьяны Лысен-
ко, больница заполнена па-
циентами, больных коро-
навирусом, на 87%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В минувшую среду состоялся 
очередной розыгрыш автомоби-
лей, который проводится среди мо-
сквичей, вакцинировавшихся от 
коронавирусной инфекции. На-
помним, что возможность стать 
обладателем машины стоимостью 
примерно 1 млн рублей автомати-
чески появляется у тех, кто с 14 
июня по 11 июля впервые сделал 
прививку от COVID-19.

Каждую среду в прямом эфире 
телеканала «Москва-24» счастлив-
чиков определяют методом слу-
чайного выбора. После эфира орга-
низаторы звонят им с номера теле-

фона (495) 870-3600 и объясняют, 
как забрать приз. Имена обладате-
лей новых автомобилей также пу-
бликуются на сайте mos.ru. 

Шанс получить за прививку но-
вый автомобиль ещё есть — послед-
ний розыгрыш пройдёт 14 июля. В 
нём примут участие те, кто вакци-
нировался с 5 по 11 июля в любом 
из 300 московских центров вакци-
нации от COVID-19 — в поликли-
никах, в павильонах «Здоровая 
Москва», в некоторых центрах гос-
услуг «Мои документы», в торго-
вых центрах.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Розыгрыши автомобилей 
среди привившихся 
продолжаются 

Сергей Собянин побывал 
в прививочном центре, 
развёрнутом в Гостином Дворе
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Р 
екордная жара, уста-
новившаяся в Мо-
скве, принесла с 
собой новые ри-
ски. Опасности ос-

ложнений подвергаются люди 
с хроническими заболевания-
ми. Серьёзно увеличивается и 
опасность заражения корона-
вирусной инфекцией. 

Опасна 
для диабетиков 
и гипертоников

Главный врач поликлиники 
№115 в Хорошёво-Мнёвниках 
Игорь Трусов призвал москви-

чей быть внимательными к лю-
бым изменениям самочувствия 
в такую жару. 

— Все мы смотрим прогноз 
с опаской — жара будет с нами 
ещё достаточно продолжитель-

ное время. Все москвичи пом-
нят, как это было в 2010 году, 
московская медицина извлек-
ла уроки. К сожалению, учи-
тывая погодные условия этого 
года, мы можем прогнозиро-
вать увеличение неблагопри-
ятных исходов течения хрони-
ческих заболеваний, в том чис-
ле и смертности, — говорит он.

По словам Трусова, особую 
опасность жара представляет 
для гипертоников и больных 
сахарным диабетом. Таким па-
циентам стоит быть вниматель-
ными вдвойне и ни в коем слу-
чае не забывать принимать на-
значенные лекарственные пре-
параты.

Вакцинируйтесь!

Отягчающим фактором меди-
ки называют пандемию. 

— Частое осложнение корона-
вируса — нарушения функции 
дыхания. И представьте себе, 
это осложняется и затруднени-
ем дыхания от жары. Всё это в 
целом ведёт к увеличению тя-
жёлых случаев течения забо-
левания и, как следствие, мо-
жет увеличивать число небла-
гоприятных исходов, — гово-
рит Трусов.

Врач настоятельно советует не 
затягивать с вакцинацией. Ведь 
можно защитить себя от риска 

заболеть в этот тяжёлый пери-
од погодных аномалий. Кроме 
того, он рекомендует придержи-
ваться простых правил.

 — Пейте воду — лимонады и 
газированные напитки лучше 
исключить. Минимизируйте 
нахождение под прямыми сол-
нечными лучами, по возмож-
ности уменьшите физические 
нагрузки, соблюдайте режим 
приёма лекарственных препа-
ратов, — говорит врач.

Также Трусов напомнил, что 
соблюдение требований масоч-
ного режима и вакцинация ми-
нимизируют риски возникно-
вения тяжёлых осложнений. 

Смертность 
может вырасти 

Гидрометцентр предупреж-
дает, что московская жара мо-
жет задержаться на несколько 
недель. Из-за высоких ночных 
температур и у здоровых лю-
дей возможен тепловой стресс. 
Столбики термометров продол-

жат удерживаться на отметке до 
+24 градусов, а это значит, что 
люди не будут успевать отдох-
нуть от жары.

Синоптики предполагают, 
что установившая жаркая по-
года этого года может быть даже 
тяжелее аномальных темпера-

тур лета 2010 года. Так, по ин-
формации Департамента здра-
воохранения г. Москвы, во вре-
мя жары летом 2010 года число 
смертей в Москве увеличилось 
вдвое: с 360-380 человек в день 
до 700.

Анастасия ШУРКАЕВА

Тепловой стресс 
возможен даже 

у здоровых 
людей

Июль, жара и ковид
Аномальные температуры увеличили риск 
осложнённого течения болезни

73-летняя Людмила Юрьевна Коробо-
ва с бульвара Яна Райниса называет себя 
главным сторoнником вакцинации от ко-
ронавируса. Ведь в первую волну панде-
мии тяжело переболели её сын и дочь.

— Дочери Ольге 50 лет, у неё было 70% 
поражения лёгких. Я видела, как ей пло-
хо, она совсем не могла дышать. Олю за-
брали в больницу, это было очень страш-
но. Спасибо врачам, что помогли и вы-
лечили! Но следом заболел мой сын Ев-
гений, ему 51 год, — говорит женщина. 

Людмила Юрьевна вместе с сыном оста-
валась дома в самоизоляции. Как только 
появилась возможность, сразу записалась 
на прививку. Вакцинировалась в мае. Рас-
сказывает, что после уколов была незна-
чительная реакция, один день побалива-
ла голова. Но волноваться не стала, ведь в 
поликлинике выдали памятку о том, как 
себя вести при таких симптомах.

— Сейчас всех своих подруг убеждаю, 
что надо вакцинироваться, чтобы побы-
стрее отступила эта опасность. Ведь я жи-
вой пример, что можно сделать прививку 
и чувствовать себя защищённым, — го-
ворит Людмила Коробова.

Женщина мечтает о том времени, ког-

да снова сможет ходить в любимый кру-
жок краеведения. А пока действуют огра-
ничения, свои переживания описывает в 
стихах. До выхода на пенсию Людмила 
Коробова работала в типографии «Ли-
тературной газеты», любовь к печатно-
му слову сохранилась и теперь: женщи-
на записалась на литературные чтения 
и с нетерпением ждёт встречи с едино-
мышленниками.

Анастасия ШУРКАЕВА

«Я видела, как тяжело болеют 
дочь и сын»

В Москве простились 
с народным артистом 
РСФСР, актёром, кино-
режиссёром и сценари-
стом Владимиром Мень-
шовым. Он умер 5 июля от 
последствий коронавиру-
са. Его дочь — актриса и 
телеведущая Юлия Мень-
шова — на своей странице 
в «Инстаграме» опублико-
вала чёрно-белые снимки 
отца. И всего одно слово: 
«Всё. Всё… всё…»

Сначала болезнь у Вла-
димира Валентиновича 
протекала в лёгкой фор-
ме. Но уже 22 июня род-
ственники вызвали ско-
рую помощь и режиссёра 
госпитализировали в Фи-
латовскую городскую кли-
ническую больницу №15 
на Вешняковской улице. 
У него диагностировали 
двустороннюю пневмо-
нию и третью стадию ды-
хательной недостаточно-

сти — это когда человек 
уже не может дышать са-
мостоятельно даже в со-
стоянии покоя. Через не-
сколько дней его сердце 
остановилось.

Наверное, у нас в стра-
не нет ни одного человека, 
который не знаком с твор-
чеством Владимира Мень-
шова. Кинофильмы мэтра 
пропитаны любовью к лю-
дям и к русскому народу. 
Его киноленты «Любовь 

и голуби», «Ширли-мыр-
ли», «Зависть богов» дав-
но стали культовыми, их 
разобрали на цитаты и 
всё смотрят и смот рят. А 
фильм «Москва слезам не 
верит» покорил даже зару-
бежных зрителей. За него 
в 1981 году режиссёр полу-
чил премию «Оскар» в но-
минации «Лучшая картина 
на иностранном языке». 
Более 100 стран купили 
права на её кинопоказ. А у 
нас в стране фильм просто 
произвёл фурор. В первый 
год проката его посмотре-
ли почти 100 миллионов 
человек.

Владимир Валентино-
вич никогда не жаловался 
на судьбу и всегда строил 
новые планы. «Я ещё так 
много хочу сделать», — го-
ворил Меньшов недавно в 
одном из своих последних 
интервью.

Наталья АНОХИНА

Москва простилась 
с Владимиром Меньшовым

Людмила Юрьевна Коробова 
сделала прививку ещё в мае
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Синоптики предполагают, 
что это лето может 
быть тяжелее печально 
известного лета 2010 года
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опыт редакции 

Из в е с т н ы й 
м у з ы к а н т, 
э с т ра д н ы й 
певец и ком-
п о з и т о р 

Олег Газманов — наш со-
сед, житель Серебряно-
го Бора. Недавно он сде-
лал прививку от корона-
вируса. «Привились всей 
семьёй, включая тёщу 
85 лет», — написал он на 
своей странице в соцсети 
«Инстаграм». О том, поче-
му он принял такое реше-
ние, артист рассказал чи-
тателям.

Олег Газманов перебо-
лел коронавирусом ещё 
в августе прошлого года. 
Болезнь протекала тяже-
ло, он лежал в больнице.

— У меня было воспале-
ние лёгких, сопутствующее 
этой болезни. Ну, и дальше 
— потеря обоняния, темпе-
ратура, слабость. Я успел 
похудеть на шесть с поло-
виной килограммов, — рас-
сказал певец.

По его словам, у него до 
сих пор присутствуют раз-
ные неприятные послед-
ствия болезни, поэтому 
решение сделать привив-
ку было однозначным, не-
смотря на то, что ещё име-
лись антитела.

— Мои соображения по 
этому поводу просты и 
прагматичны, — говорит 
Олег. — Я прислушиваюсь 
только к мнению специ-
алистов — вирусологов и 
эпидемиологов. Ни сто-
матологов, ни хирургов, 

ни прочих я не слушаю. 
Они узкоспециализиро-
ванные лекари. Тем более 
я не слушаю мнение «ди-
ванных спецов», хайперов 

и антипрививочников. От 
вакцины никто не умер, а 
COVID-19 смертельно опа-
сен. Он унёс жизни мно-
гих, в том числе из мое-
го окружения многие по-
гибли. Вред же от вакцины 
вообще никем не доказан. 
Большинство людей её пе-
реносят легко, и привив-
ка в любом случае лучше, 
чем болезнь. Относиться к 
пандемии легкомысленно 
— это играть со смертью. 
Это не личное дело каж-

дого, потому что, заболев, 
заражаешь всех, с кем об-
щаешься, «раскрутив» эпи-
демию ещё больше. 

Певец признался: он 
искренне жалеет, что не 
успел привиться раньше, 
перед тем как заболел. 

— Но вакцины ещё не 
было. А те страны, где 
большинство населения 
вакцинировалось, уже по-
бедили эпидемию, — на-
помнил он.

Наталья АНОХИНА

Олег Газманов:
«Я не слушаю диванных 
спецов»
Известный певец и композитор рассказал, 
почему сделал прививку от коронавируса

Вирус 
унёс жизни 

многих 
из моего 

окружения

Журналистку «СЗ» 
на прививку 
отвёл муж

С самого начала пан-
демии мы с мужем тща-
тельно соблюдали меры 
безопасности и благо-
даря этому и некото-
рому личному везе-
нию так и не зарази-
лись. Однако всё вре-
мя полагаться только 
на везение нельзя. На 
семейном совете было 
принято решение: пора 
прививаться.

Надо сказать, самым 
активным инициатором 
вакцинации в нашей се-
мье стал муж.

— Даже если вакцина-
ция и не защитит нас от 
болезни на сто процен-
тов, без прививки вероят-
ность тяжело заболеть го-
раздо выше, — отрезал он.

Как всякий здраво-
мыслящий человек, я 
никогда не была про-
тивником вакцинации 
— при условии, что вак-
цина прошла все иссле-
дования и проверки.

Поэтому, прежде чем 
принять решение, мы 
долго исследовали всю 
доступную информацию 
о вакцинах, общались с 
привитыми коллегами, 
знакомыми и родствен-
никами, выясняли, ка-
кие могут быть подвод-
ные камни.

Кстати, среди нашего 
круга общения есть и те, 
кто до сих пор плохо на-

строен по отношению к 
прививке.

— Если бы было дей-
ствительно что-то хоро-
шее, приняли бы на ура 
и без этой агитации, — 
так, например, говорит 
один мой родственник.

Что ж, мы ведь и сами 
осторожничали доста-
точно долго. Но в итоге 
решились и теперь чув-
ствуем себя более защи-
щёнными. Да и доступ 
к некоторым социаль-
ным преимуществам — 
вроде возможности схо-
дить в кафе — тоже хо-
чется иметь, скрывать 
не стану.

Муж прививался пер-
вым. Мы были готовы 
к тому, что организм 
может отреагировать 
по-всякому. Но всё огра-
ничилось тем, что в пер-
вую ночь после привив-
ки он немного потем-
пературил. А через не-
сколько дней прививку 
сделала и я и вообще не 
ощутила разницы между 
«до» и «после», поэтому 
на следующий день как 
ни в чём не бывало по-
ехала на работу. 

По-прежнему считаю, 
что решение о вакцина-
ции — это личный выбор 
каждого. Но как показал 
наш семейный опыт, с 
прививкой хуже не будет.

Анна ЖУРАВЛЕВА

Почти полгода Интернет 
переполнен тревожными 
вопросами: не вызывают ли 
вакцины против COVID-19 
бесплодие? Так как эта тема 
взволновала людей самых 
разных стран — от США 
и Европы до Индии — 
опровержения мифа раз-
местили правительственные 
порталы США и Австралии, 
сайт Университета Джона 
Хопкинса jhu.edu (один из 
самых цитируемых в мире) и 
другие международные ме-
дицинские порталы.

Как обычно и бывает, в 
основу дезинформации был 
положен реальный факт. 

Так, вакцина от COVID-19 
побуждает организм соз-
давать копии белка шипа, 
расположенного на поверх-
ности коронавируса, а им-
мунная система организ-
ма учится с ними бороть-
ся, вырабатывая антитела. 

По информации Универ-
ситета Хопкинса, в декабре 
прошлого года немецкий 
врач-эпидемиолог Вольф-
ганг Водарг — активный 
антипрививочник — на-
чал распространять в соц-
сетях ложную информацию 
о сходстве белка шипа ко-
ронавируса с белком син-
цитин-1, который участвует 

в развитии плаценты у бе-
ременных женщин. Про-
тивник прививок заявил, 
что якобы вырабатываемые 
антитела будут бороться и с 
«правильным» белком, на-
рушая ход беременности.

— На самом деле белок 
шипа коронавируса и син-
цитин-1 имеют небольшие 
участки одного и того же ге-
нетического кода, но этого 
недостаточно, чтобы они 
соответствовали друг дру-
гу, — говорит доктор меди-
цины Университета Мин-
несоты в Миннеаполисе 
Джилл Фостер. — Это всё 
равно, как если бы два че-

ловека имели телефонные 
номера, оба из которых со-
держат цифру 7. Но никто 
из них не может позвонить 
друг другу.

Однако ложную инфор-
мацию активно подхвати-
ли многочисленные сай-
ты и блоги антипрививоч-
ников в разных странах. И 
даже запустили об этом пе-
тицию. К слову, «Фейсбук» 
удаляет сообщения о пети-
ции как дезинформацию. 
Однако миф продолжает 
активно эксплуатировать-
ся антиваксерами во всём 
мире, включая Россию. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Откуда появился миф о влиянии вакцин на бесплодие

Своими мыслями 
Олег Газманов поделился 

со подписчиками в соцсетях

Прежде чем привиться, корреспондент «СЗ» 
долго осторожничала
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Ректор Российско-
го химико-технологи-
ческого университета 
(РХТУ) им. Д.И.Мен-
делеева Александр Ма-
жуга считает, что про-
грамма лидерства «При-
оритет-2030» поможет 
подготовить квалифи-
цированные кадры для 
отечественных компа-
ний и предприятий и 
даст возможность вузам 
выстраивать рабочие от-
ношения друг с другом 
или с другими научны-
ми организациями. 

Подача заявок на уча-
стие в программе стра-
тегического академиче-
ского лидерства «Прио-
ритет-2030» стартовала 5 
июля. Базовая часть гран-
тов составляет не менее 
100 миллионов рублей 
на одно учреждение в 
год. Отбор по результа-
там экспертизы проведёт 
комиссия Минобрнауки.

— Программа «Прио-
ритет-2030» уже с момен-
та своего запуска стала 
проектом нового уров-
ня. Это связано в пер-
вую очередь с тем, что в 
конкурсе участвуют не 
просто вузы, а именно их 
объединения или даже 

союзы с научными ор-
ганизациями. Это но-
вый подход к решению 
научных задач, когда мы 
видим рабочий инстру-
мент объединения об-
разования, науки и ин-
новационных решений, 
— подчеркнул Мажуга.

По его мнению, в даль-
нейшем следует проду-
мать процесс масштаби-
рования самых успеш-
ных проектов и практик, 
а также проанализиро-
вать наиболее успешные 
программы выстраивания 
партнёрских отношений. 

В начале 2021 года 
Правительство РФ одоб-
рило проведение в 2021-
2030 годах программы 
стратегического акаде-
мического лидерства 
«Приоритет-2030». Про-
грамма будет действо-
вать 10 лет и пройдёт в 
два этапа: 2021-2025 и 
2025-2030 годы. Её цель 
— к 2030 году сформиро-
вать в России более 100 
прогрессивных совре-
менных университетов 
— центров научно-тех-
нологического и соци-
ально-экономического 
развития страны.

Иван ПЕТРОВ

Мажуга: 
«Приоритет-2030» — 
это работающий 
союз науки, 
образования 
и инноваций

Семьям округа вручили медали 
«За любовь и верность»

Префект СЗАО 
А л е к с е й 
Пашков на-
градил 17 се-
мей округа 

медалью «За любовь и вер-
ность». Церемония, при-
уроченная ко Дню любви, 
семьи и верности, прошла 
в центре культуры и ис-
кусств «Щукино».

Сохранить 
любовь навсегда

— Каждый год 8 июля 
мы собираем вместе 
счастливые пары наше-
го округа, — сказал Алек-
сей Пашков. — Сегодня во 
всём мире семейные цен-
ности, к сожалению, те-
ряются, но в нашей стра-
не семья остаётся самым 
главным и ценным, что 
есть в нашей жизни. 

Префект пожелал парам 
сохранить свою любовь 
навсегда, а тем, кто пока 
не создал семью, найти 
свою пару.

«Не выясняем, 
кто в семье 
главный»

У каждой награждённой 
семьи — своя интересная 
история. Михаил Дмитри-
евич и Ольга Владимиров-
на Угловы в браке уже 51 
год. У них две дочери, двое 
внуков. А познакомились 
они ещё в школе: Миха-
ил был редактором стен-
газеты, Ольга отвечала за 
школьные радиотранс-
ляции. Потом получили 
вполне мирные специаль-
ности: муж — нефтяник, 
жена — педагог, но не раз 
они оказывались в горя-
чих точках. 

— Первый раз в 1970 
году, когда мы только по-
женились, Михаила на-
правили в Египет, а я 
устроилась там работать 
переводчиком в медицин-
скую корпорацию, — вспо-
минает Ольга Владими-

ровна. — Египет тогда вёл 
военные действия с Из-
раилем, города бомбили, 
а нам, советским гражда-
нам, даже не разрешали 
спускаться в бомбоубежи-
ща. Второй раз мы попали 
на войну, когда работали в 
1990-м в Йемене…

По мнению Угловых, их 
брак счастливый. Ведь они 
не только любят друг дру-
га, но и остаются друзья-
ми, единомышленника-
ми и никогда не выясня-
ют, кто в семье главный.

Судьба не смогла 
разлучить

Валерий Павлович и Ва-
лентина Сергеевна Жда-
новы женаты 47 лет и тоже 
вместе со школы. Жили 
они тогда в уральском по-
сёлке Шаля. 

Судьба пыталась раз-
лучить влюблённых: Ва-
лерия отправили в Челя-

бинское высшее военное 
Краснознамённое учили-
ще штурманов, а Вален-
тина училась в Пермском 
государственном уни-
верситете на метеороло-
га. Молодые люди пере-
писывались, а как только 
смогли быть вместе, поже-
нились.

— Муж был военным 
штурманом, я постоян-
но волновалась за него: 
всё-таки работа опасная, 
— рассказывает Валенти-

на Сергеевна. — И всегда 
очень радовалась, когда 
он возвращался.

Секретом счастливой 
жизни супруги считают 
любовь. 

— А чтобы эту любовь 
сохранить, нужно ино-
гда потерпеть, — гово-
рит Валентина Сергеев-
на. — Даже если хочется 
топнуть ногой и выска-
зать всё, нужно взять себя 
в руки и подумать.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Валерий Павлович 
и Валентина Сергеевна 
Ждановы женаты уже 47 лет

Префект СЗАО Алексей 
Пашков поздравил с 85-й го-
довщиной образования ГИБДД 
сотрудников отдельного ба-
тальона ДПС ГИБДД УВД по 
СЗАО. Глава округа принял 
участие в награждении лич-
ного состава, которое прошло 

в расположении батальона на 
улице Исаковского.

— От имени жителей округа, 
автолюбителей и профессио-
нальных водителей, которые 
связаны с нашим округом, я 
выражаю вам благодарность 
за вашу нелёгкую службу, за 

ваш профессионализм, — ска-
зал Алексей Пашков.

Сотрудников инспекции 
поздравили также начальник 
УВД по СЗАО Антон Ромей-
ко-Гурко и председатель об-
щественного совета при УВД 
Виктор Швидкин. Помощник 

начальника по работе с лич-
ным составом УВД по СЗАО 
Анатолий Терентьев вручил 
сотрудникам юбилейные ме-
дали, ведомственные благо-
дарности и грамоты, а также 
грамоты мэра Москвы. 

Вера ШАРАПОВА 

Префект поздравил сотрудников ГИБДД с юбилеем
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В СЗАО отметили День любви, семьи и верности

Награды вручил 
префект СЗАО 
Алексей Пашков

Александр Мажуга считает, что программа 
«Приоритет-2030» — это новый подход 
к решению научных задач

У каждой 
награждённой 

семьи 
интересная 

история
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 По ночам с памят-
ника Курчатову 

катаются на скейтбордах. 
Просьба прекратить ката-
ние, так как это оскверне-
ние памятника, а кроме 
того, шум по ночам нару-
шает закон о тишине.

Валентина Васильевна, 
ул. Маршала Бирюзова, 40

Речь идёт о памятнике совет-
скому физику, изобретателю 
атомной бомбы Игорю Курчатову 
возле НИЦ «Курчатовский инсти-
тут» в Щукине. Бронзовый бюст 
установлен на низком постамен-
те, высота памятника — 5 метров. 

— В отдел МВД по району Щу-
кино направлено обращение с 
просьбой провести проверку 
фактов, указанных в обраще-
нии, и включить адрес — пло-
щадь Академика Курчатова, 1, 
— в маршрут патрулирования 
сотрудниками правоохрани-
тельных органов, — сообщили 
в управе района Щукино.

Анна ФОМИНА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9, 
тел. (499) 194-3651. 
Эл. почта: 
shukino-uprava@mos.ru. 
Дежурная часть отдела МВД 
по району Щукино: 
(499) 190-7010

В нашем дворе 
убрали все лавки, 

сломали забор. Я инва-
лид, не могу выйти на 
улицу, чтобы посидеть. 
Когда закончат работы?

Виктор Борисович, 
просп. Маршала Жукова, 68, 

корп. 2

Как сообщили в управе райо-
на Хорошёво-Мнёвники, во дво-
ре дома на проспекте Марша-
ла Жукова ведётся комплекс-

ное благоустройство. Завер-
шить работы планируется до 
25 августа.

— Во дворе отремонтиру-
ют дорожки, реконструируют 
детскую площадку, а также за-
менят лавочки, — уточнили в 
управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru

В нашем доме 
лифты застревают 

несколько раз в день. При 
этом дом 16-этажный, а 
плановая замена лифтов 
предусмотрена лишь в 
2024 году. 

Жительница дома 
на Пятницком ш., 6, 

корп. 3

«СЗ» передал обращение в 
ГБУ «Жилищник района Ми-

тино». На днях нам сообщили, 
что лифты исправны.

— Сотрудники эксплуатиру-
ющей организации установили 
пускатели большой мощности. 
Сейчас лифтовое оборудование 
технически исправно, — расска-
зали в «Жилищнике».

Елена БОРОВКОВА

«Жилищник района Митино»: 
Пятницкое ш., 23, 
тел. (495)753-1222.
Эл. почта: gbu-mitino@mail.ru

Проблему с «возвращающейся» 
лужей всё-таки решили.

— Асфальтовое покрытие на этом 
участке заменили, подняв его уро-
вень на 5 сантиметров. Вода там 
больше не скапливается, — сооб-
щили в ГБУ «Жилищник района 
Куркино». 

Мария ЛАКАТУШ

ГБУ «Жилищник района Куркино»:
Куркинское ш., 38, тел. (495) 744-8811. 
Эл. почта: gby_kyrkino@mail.ru

горячая линия

Территорию у памятника 
Курчатову будет 
патрулировать полиция

Новые лавочки во дворе 
на проспекте Маршала Жукова 
установят до конца августа

В доме на Пятницком шоссе 
привели в порядок лифты

На Новокуркинском шоссе 
ликвидировали 
«вечную» лужу

Опасный бор-
щевик Со-
с н о в с к о г о 
п о с л е д н и е 
годы атакует 

столицу. Каждое лето в 
районные «Жилищники» 
поступает масса сигналов 
о выросшем «оккупанте». 
Корреспондент «СЗ» вы-
ехал на передовую борь-
бы с сорняком.

Вытащить корень

Несколько молодых ку-
стов борщевика сотрудни-
ки ГБУ «Жилищник рай-
она Митино» обнаружили 
во время обхода террито-
рии у дома 6 на Пятниц-
ком шоссе. Именно ра-
ботники управляющих 
компаний обязаны унич-
тожать опасный сорняк на 
улицах и во дворах.

Когда я подхожу на ме-
сто, меня уже поджидают 
главный садовник «Жи-
лищника» Владимир Ви-
ноградов и рабочий в бе-
лом спецкостюме с капю-
шоном, маске и респирато-
ре. В руках у него лопата, за 
спиной — опрыскиватель.

— Оставить так, и через 
пару лет вся поляна зара-
стёт. Срочно убираем, — 
говорит Виноградов. 

Рабочий лопатой вы-
капывает куст сорняка, 
кладёт его в чёрный по-
лиэтиленовый пакет, за-
тем опрыскивает место 
раскопки.

— Корень борщевика 
может уходить под зем-
лю на метр и больше. Не 
всегда получается его вы-
копать. Поэтому землю по-
том обрабатываем раство-
ром гербицида избиратель-
ного действия. Газону он 
не навредит, а корни бор-
щевика уничтожит, — по-
ясняет главный садовник.

Гуще — 
на «границах»

В «пограничном» с Мо-
сковской областью Кур-
кине тоже активно идёт 
борьба с борщевиком.

— Именно на грани-

чащих с Подмосковьем 
улицах главным образом 
и растёт этот сорняк, — 
рассказывает главный са-
довник ГБУ «Жилищник 
района Куркино» Дми-
трий Гуреев. — В нашем 
районе это Куркинское, 
Новокуркинское, Маш-
кинское шоссе. К при-
меру, этим летом мы не-
сколько дней избавля-
лись от борщевика на 
Новокуркинском шос-
се. Землю пришлось пе-
рекапывать. Ещё выко-
пали пару кустов в парке 
«Дубрава» возле детско-
го сада, — говорит спе-
циалист.

Кстати, не всякое рас-
тение, о котором сообща-
ют жители коммуналь-
щикам, действительно 
оказывается борщевиком 
Сосновского. 

— Есть похожие на него 
виды растений: дудник 
или купырь. Они не опас-

ны, поэтому их мы не тро-
гаем, — говорит Гуреев.

Страшные ожоги

Для человека борще-
вик Сосновского опасен.

— При попадании на 
кожу человека сок расте-
ния делает её очень чув-
ствительной к солнечному 
свету. На этом месте воз-
никает ожог. Пузыри могут 
достигать больших разме-
ров и легко повреждаются. 
В итоге может произой-

ти заражение, — расска-
зал «СЗ» заведующий 1-м 
отделением Московского 
центра дерматовенероло-
гии и косметологии в Хо-
рошёво-Мнёвниках Ро-
ман Опарин. — А при по-
ражениях кожи больше 30 
процентов человек может 
даже умереть.

Михаил КОФАНОВ

Если вы заметили борщевик 
Сосновского на улице 
или во дворе — сообщайте 
в «Жилищник» своего района 
или на портал «Наш город». Если 
растение обнаружили 
в парке — в дирекцию парка. 
А если сорняк нашли на 
особо охраняемой природной 
территории — 
в столичный Департамент 
природопользования и охраны 
окружающей среды

На улицах и во дворах сорняк 
уничтожают работники 

«Жилищников»

Красив и очень опасен
Как в округе борются с борщевиком Сосновского

Сразу в травмпункт!
Если сок борщевика попал на кожу, не следует тянуть — сразу обра-
щайтесь в травмпункт или кожвендиспансер.
— Ну а если это произошло в походе или на рыбалке, место попадания 
сока промойте водой, желательно с мылом. Сразу после этого прикрой-
те кожу одеждой или любой чистой тканью, — говорит заведующий 1-м 
отделением Московского центра дерматовенерологии и косметологии 
в Хорошёво-Мнёвниках Роман Опарин.
Если под рукой ничего нет — спрячьтесь от солнца. После попадания 
сока кожа должна «не видеть» солнца двое суток.
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Не принесли 
очередной номер газеты?  

 У торгово-раз-
влекательного 

комплекса «Парус» на 
Новокуркинском 
шоссе после дождя 
постоянно образовы-
вается огромная 
лужа. Недавно там 
положили новый 
асфальт, но это не 
помогло.

Жители района Куркино

Рабочий «Жилищника» 
ликвидировал куст 
борщевика напротив дома 
6 на Пятницком шоссе
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Законодатель-
ство становит-
ся всё суровее 
по отноше-
нию к нетрез-

вым водителям. Всего два 
года назад были увели-
чены до 15 лет тюремные 
сроки для совершивших 
ДТП с тяжёлыми послед-
ствиями. На днях Прези-
дент России подписал по-
правки в Уголовный ко-
декс, ужесточившие на-
казание для водителей, 
которые уже имели суди-
мость за пьяную езду, но 
попались на ней вновь.

Столб перешёл 
дорогу

Действия пьяных не-
предсказуемы, а потому 
совершаемые ими аварии 
отличаются большим раз-
нообразием. В конце апре-
ля 38-летний мужчина на 
автомобиле «Хёндай» вре-
зался в столб на Строи-
тельном проезде. Води-
тель скончался в больни-
це. Оказалось, он был под 
воздействием наркотиков.

На улице Вилиса Лациса 
водитель «Тойоты» в состо-
янии алкогольного опья-
нения выехал на встречку 
и врезался в «Ауди», кото-
рый после этого наехал на 
припаркованные маши-
ны. Женщина, управляв-
шая «Ауди», получила со-
трясение и ушибы. На ули-
це Исаковского пьяный на 
автомобиле «Хёндай Тук-
сон» сбил мужчину, пере-
ходившего дорогу по «зе-
бре». Пешеход получил со-
трясение мозга и открытый 
перелом голени.

Нетрезвый водитель 
«Ауди», двигаясь по 3-му 
Силикатному проезду, на-
ехал на бетонный блок. 
Автомобиль опрокинулся, 
водителя увезли в боль-
ницу с переломом бедра.

Что изменилось

В первый раз за поезд-
ку во хмелю лишают прав 

на 1,5-2 года и штрафуют 
на 30 тыс. рублей. Если 
водитель снова попался, 
его привлекают уже к уго-
ловной ответственности. 
За повторное нарушение 
водитель мог схлопотать 
штраф в размере 200-300 
тыс. рублей либо до 480 

часов обязательных ра-
бот, либо до 2 лет прину-
дительных работ, либо до 
2 лет лишения свободы. И 
все это с лишением прав на 
срок до 3 лет после отбыва-
ния основного наказания.

Казалось бы, достаточ-
но серьёзно. Но практи-
ка показала: суды часто 
назначали именно обяза-

тельные работы — напри-
мер, мести улицу по два 
часа в день. А любители 
выпить, похоже, не счи-
тали это для себя проб-
лемой. В итоге некоторые 
граждане попадались на 
пьянке за рулём по 4-7 раз 
в течение года!

Теперь лазейку закры-
ли: с 12 июля для попав-
шихся во второй и после-
дующие разы обязатель-
ные работы больше не 
предусмотрены. Штраф 
за нарушение увеличи-
ли до 300-500 тыс. рублей, 
срок лишения свободы — 
до 3 лет, а срок лишения 
прав после отбывания ос-

новного наказания — до 
6 лет.

«Командир, 
отпусти 
на работу!»

Только в прошлом году 
число «повторников» по 
«пьяной» статье УК вы-
росло по России в сред-
нем на 20%. Попадались 
такие персонажи и у нас в 
округе. Однажды на Пят-
ницком шоссе полицей-
ские остановили нетрез-
вого водителя, который 
недавно отбыл полгода в 
колонии за такое же на-
рушение. Больше всего 
стражей порядка удиви-
ла просьба мужчины:

– Командир, отпусти, 
а то я на работу еду! Еле 
смог туда устроиться по-
сле срока.

Просьбе, понятно, не 
вняли, а водителя доста-
вили к судье.

Другой «повторник», 
увы, не успел попасть-
ся на глаза экипажу пре-
жде, чем случилась беда. 
На Волоколамке мужчи-
на, управлявший БМВ в 
состоянии наркотического 
опьянения, врезался в за-
днюю часть попутного гру-
зовика. Пассажир БМВ по-
гиб, ещё два человека по-
лучили травмы. Оказалось, 
35-летний водитель за не-
сколько месяцев до аварии 
был лишён судом прав на 
полтора года — тоже за не-
трезвую езду.

— Мы надеемся, что с 
введением более строгих 
санкций за неоднократ-
ное управление транс-
портным средством в со-
стоянии опьянения ко-
личество таких случаев 
пойдёт на убыль, — гово-
рит Владимир Шапова-
лов, начальник ОГИБДД 
УВД по СЗАО. 

Василий ИВАНОВ

Три года колонии,
чтобы завязать

На Пятницком шоссе 
поймали пьяного водителя, 

только что отсидевшего 
полгода

Нетрезвым 
водителям 
снова ужесточили 
наказание

Сбил подростка 
в Митине

4 июля около 8 часов вече-
ра водитель «Мерседеса» дви-
гался по Пятницкому шоссе в 
направлении Дубравной улицы 
в крайнем левом ряду. Напро-
тив дома 21, корп. 1, он сбил 
подростка, перебегавшего до-
рогу по регулируемой «зебре» 
(по словам очевидцев, на зелё-
ный свет). В итоге скорая увез-
ла пятнадцатилетнего постра-
давшего в больницу с перело-
мом лопатки и ссадинами лба.

На Пятницком 
шоссе пострадал 
водитель

5 июля в девятом часу утра 
водитель «Шевроле Круз» 
ехал по Пятницкому шоссе со 
стороны МКАД в направле-
нии области. Возле дома 22 он 
по причине неправильно вы-
бранной дистанции совершил 
столк новение с попутным ав-
томобилем БМВ, ехавшим впе-
реди. На месте ДТП срочная 
медпомощь его участникам 
не потребовалась, позже во-
дитель «Шевроле» обратился 
в больницу с ушибом головы.

Столкнулись 
на Сходненской

6 июля около 8 часов утра 
водитель автобуса ЛиАЗ дви-
гался по Сходненской ули-
це со стороны бульвара Яна 
Райниса. Подъезжая к пере-
крёстку с улицей Фабрициуса, 
он из-за несоблюдения безо-
пасной дистанции врезался в 
стоявшие перед светофором 
автомобили. Автобус наехал 
на «Мицубиси Аутлендер», по-
сле чего «Мицубиси» ударил 
«Тойоту», та стукнула такси 
«Хёндай Солярис», которое в 
свою очередь наехало на сто-
явший перед ним «Фольксва-
ген». Пострадал при столкно-
вении нескольких транспорт-
ных средств водитель «Ми-
цубиси». Скорая доставила 
мужчину в больницу с ушиб-
ленной раной лба.

Наехал 
на самокатчика 
на улице Маршала 
Василевского

6 июля около 3 часов дня 
водитель «Киа Сид» выезжал 
на улицу Маршала Василев-
ского со двора дома 13, корп. 
1. Пересекая тротуар, он сбил 
катившего по нему на электро-
самокате молодого человека, 
который двигался со стороны 
площади Академика Курчато-
ва в направлении Щукинской 
улицы. В результате 22-летне-
го пострадавшего пришлось 
госпитализировать с сотря-
сением мозга и рваными ра-
нами верхней губы и скулы.

ОГИБДД УВД по СЗАО
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Действия пьяных водителей 
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их последствия — драматичны
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 Проживаем в муни-
ципальной кварти-
ре, в которой про-

писано много людей. Не 
все жильцы вносят плату 
за ЖКУ, а лишь некото-
рые. Как быть в такой 
ситуации?

Светлана Владимировна, 
бул. Генерала Карбышева  

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».

Нередко возникают спо-
ры относительно оплаты жи-
лищно-коммунальных услуг 
по одному платёжному доку-
менту. Кто-то не проживает в 
квартире, или же некоторые из 
жильцов отказываются произ-

водить совместные с другими 
жильцами выплаты. В таких 
случаях можно определять по-
рядок оплаты коммунальных 
платежей и оплачивать их по 
отдельным платёжным доку-

ментам. Соответственно, опре-
деление порядка расходов на 
жилое помещение и комму-
нальные услуги может про-
изводиться в добровольном 
и в судебном порядке.

Когда не все согласны платить 
за квартиру 

Стащил 
наушники 
в продуктовом 
на Сходненской

О пропаже дорогих науш-
ников в продуктовом магази-
не на Сходненской сообщила 
в полицию жительница Юж-
ного Тушина. Выбирая фрук-
ты, она положила наушники 
на прилавок, а через минуту 
обнаружила их исчезнове-
ние. По подозрению в краже 
на улице Героев Панфилов-
цев был задержан 23-летний 
молодой человек. Сейчас он 
находится под подпиской о 
невыезде.

Раскрыто 
ограбление 
на Живописной 

Полицейские задержали 
31-летнего мужчину, подо-
зреваемого в разбое. Со-
общение о ножевом ране-
нии пожилого мужчины в 
его собственной квартире 
на Живописной улице по-
ступило в полицию вечером 
3 июля. Через пару часов по-
лицейские задержали зло-
умышленника на улице Ро-
гова. Как выяснилось, он на-
пал на пострадавшего у него 
дома, ударил его ножом, а 
потом забрал золотую це-
почку, наручные часы, но-
утбук и 20 тыс. рублей. Ве-
дётся следствие.

Вера ШАРАПОВА 

хроника

Попасть в пере-
делку можно 
не только на 
улице, но и в 
самом безо-

пасном на свете месте — в 
собственной квартире. О 
самых характерных опас-
ностях «СЗ» рассказал 
старший смены аварий-
но-спасательного отряда 
№9 ГКУ «Пожарно-спаса-
тельный центр г. Москвы» 
Евгений Клюев.

Телефон держите 
при себе

На прошлой неделе в 
квартире у метро «Пла-
нерная» произошла драма. 
Не сумев дозвониться до 
пожилого одинокого муж-
чины, его родственники 
приехали к нему лично. 
Но дверь никто не открыл. 
Заволновавшись, они вы-
звали спасателей.

— Вскрыв замок, мы 
обнаружили мужчину 
на полу возле кровати, 
— рассказывает Евгений 
Клюев. — По всей види-
мости, он умер ночью, но 
перед этим пытался встать 
и позвать на помощь. К со-
жалению, телефона рядом 
не было. 

Именно телефон в по-
добных ситуациях неред-
ко спасает жизнь.

— Недавно вскрывали 
квартиру в Северном Ту-
шине: у пожилой женщи-
ны скакнуло давление, но 
она успела набрать номер 
дочери и сказать, что ей 
стало плохо. Та сразу вы-
звала скорую и нас. Мы 
вскрыли дверь, женщи-

ну успели забрать в боль-
ницу, — говорит Клюев.

Телефон спасатель ре-
комендует всегда держать 
под рукой. Кроме того, 
лучше не запирать вход-
ную дверь на щеколду и 
не оставлять в замочной 
скважине ключ. Тогда в 
случае ЧП родственники 
смогут открыть дверь сво-
ими ключами и это сэко-
номит бесценное время. 
Ведь вскрытие двери спа-
сателям надо согласовы-
вать с полицией.

Для ребёнка 
выбирайте 
простую мебель

Вызволять спасателям 
приходится даже тех, кто 
застрял… в мебели. Быва-
ет и такое!

— Недавно мы спаса-
ли двухлетнего мальчи-
ка, у которого в кровати 
застряла нога, — говорит 
Клюев. — Он играл с се-
строй, сунул ногу между 
боковой стенкой кровати 
и матрасом, а вытащить 
не смог. Родители тоже 
не справились, а когда 
он стал кричать от боли, 

вызвали нас. Пришлось 
снять боковую стенку 
кровати, иначе было не 
помочь.

Ну а в Щукине впол-
не взрослый мужчина 
засунул голову… между 
прутьями забора. Зачем он 
это сделал, так и не смог 
толком объяснить. 

— Сказал: «Как-то так 
получилось», — вспоми-
нает Евгений. — К сча-
стью, его заметили про-
хожие, решили помочь, 
вызвали нас. Пришлось 
разжимать прутья гидрав-
лическим инструментом. 

Чтобы не попасть в та-
кую переделку, лучше ни-
куда не лазить, а для детей 
выбирать прочную и мак-
симально просто собран-
ную мебель.

Для кота вызвали 
домкрат

Домашние животные, 
вне всякого сомнения, 
члены наших семей. А вот 
за ними-то нужен глаз да 
глаз.

— В июне нам пришлось 
доставать кота из-под ки-
оска в Северном Туши-

не на улице Героев Пан-
филовцев, — вспомина-
ет спасатель. Он убежал 
из квартиры через окно, 
потом залез под павильон 
на ножках и то ли застрял, 
то ли не мог понять, как 
выйти. Хозяева, не сумев 
его вытащить, позвони-
ли в службу «112». При-
шлось приподнять киоск 
домкратом!

В общем, следите за сво-
ими четвероногими друзь-
ями. Если у вас дома кот, 
лучше купите на окно 
специальную сетку.

Вера ШАРАПОВА

В Щукине 
мужчина 
зачем-то 
засунул 

голову между 
прутьями 

забора

Застряла 
голова в заборе 

Спасателям округа 
порой приходится 
принимать 
нестандартные 
решения 

В Хорошёво-
Мнёвниках 
тушили плиту

Днём жильцы квартиры 
дома 40, корп. 2, на улице 
Маршала Тухачевского за-
метили, что на кухне заго-
релась газовая плита. Они 
сразу вызвали пожарных, 
но успели потушить огонь до 
их приезда своими силами.

На улице Свободы 
пожар начался 
из-за короткого 
замыкания

О пожаре в квартире дома 
36, корп. 1, на улице Сво-
боды сообщили её хозяева. 
Причиной возгорания стало 
короткое замыкание. При-
бывшие пожарные опера-
тивно ликвидировали огонь.

Вера ШАРАПОВА

пожары

За неделю в округе 
произошло 11 пожаров, 
погибших 
и пострадавших нет

Я хотел повесить 
на стенд у входа 

в подъезд объявление, 
что военкомат ищет 
сотрудников, но работ-
ник «Жилищника» ска-
зал, что это запрещено. 
Почему?

Герман, 
ул. Расплетина, 32, корп. 1

Как пояснил руководитель 
ГБУ «Жилищник района Щу-
кино» Владимир Власов, ве-
шать объявления на информа-
ционных стендах могут только 

сотрудники управ или управ-
ляющих компаний.

— Здесь можно разместить, 
например, социальную рекла-
му, но никак не объявления о 
покупке-продаже товаров и 
услуг или о наборе сотрудни-
ков, — отметил он. 

Михаил КОФАНОВ 

ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, тел. (499) 194-
8637. Сайт: http://гбу-щукино.рф

Кто может вешать объявления 
на информационных стендах 
у подъездов

все новости округа 
ежедневно на сайте 
www.szaopressa.ru

горячая 
линия
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Р ебёнку с се-
рьёзными за-
б о лев а н и я-
ми часто не-
доступны за-

нятия, привычные для 
обычных детей. Таким 
ребятам помогает бла-
готворительный фонд 
«Цвет жизни», располо-
женный на улице Иса-
ковского. Для ребят здесь 
устраивают мастер-клас-
сы и дополнительные за-
нятия с педагогами, по-
могают консультациями 
и их родителям. 

Открыли 
развивающий 
центр

Основала фонд больше 
10 лет назад Елена Хорс. 
Сотрудница крупной юри-
дической компании, после 
рождения дочек-двойня-

шек она поняла, что мог-
ла бы сделать счастливы-
ми и других детей.

Сначала она усынови-
ла двух мальчиков-сирот. 
Потом поняла, что помо-
гать детям нужно посто-
янно, и не только сиро-
там. Так и появился фонд 
«Цвет жизни». Благода-
ря пожертвованиям са-
мых разных людей он по-
стоянно помогает детям с 
расстройствами аутисти-
ческого спектра, несовер-
шенным остеогенезом, 
ДЦП и другими заболе-
ваниями. А ещё с ребя-
тами занимаются психо-
логи, педагоги, тренеры.

— Специально для ребят 
с ограниченными возмож-
ностями мы открыли раз-
вивающий центр, — рас-
сказала Елена Хорс «СЗ». 
— Там их готовят к школе, 
помогают адаптироваться 

в коллективе, приспосо-
биться к новым условиям. 

Сшить игрушку, 
сыграть 
в шахматы

Развивающие занятия 
ведут, конечно, профес-
сиональные педагоги. 
А вот мастер-классы по 
прикладному творчеству, 
музыке, шахматам прово-
дят волонтёры.

Кстати, эти мастер-
классы фонд проводит и 
в детских домах, и в кор-
рекционных школах-ин-
тернатах.

— Такие занятия помо-
гают детям познакомить-
ся с новыми сторонами 
жизни, — говорит Еле-
на Хорс. — Помню, с ка-
ким восторгом мальчик 
из детского дома, кото-
рый никогда не пробо-
вал готовить, сам заме-
шивал тесто, выкладывал 
его на сковороду, пёк ола-
дьи, пробовал… Это было 
целое событие!

Умеешь? Научи!

Если вы можете на-
учить ребят чему-то ин-
тересному, фонд «Цвет 
жизни» ждёт вас в рядах 
волонтёров! Кстати, ма-
стер-классы можно про-
водить и через Интернет.

— Волонтёр может про-
вести один мастер-класс по 
какой-нибудь теме, а мо-
жет помогать постоянно, 
в зависимости от его же-
лания и возможностей, — 
говорит президент фонда. 
— Со своей стороны мы 
проводим обучение во-
лонтёров, рассказываем о 
тонкостях работы с детьми.

Вера ШАРАПОВА

Чтобы присоединиться к работе 
фонда, заходите на его сайт 
www.zvet-zhizni.ru/o-fonde/ и 
оставляйте заявку в разделе 
«Стань волонтёром» (яркая 
зелёная кнопка в правом 
верхнем углу страницы). 
Фонд «Цвет жизни»: 
ул. Исаковского, 2, корп. 2, 
тел. 8-926-220-6282.
Эл. почта: fond@zvet-zhizni.ru

Проведи мастер-класс 
для детей-инвалидов

Занятия 
помогают 
ребятам 

знакомиться 
с новыми 

сторонами 
жизни

Популярный россий-
ский клипмейкер Ладо 
Кватания поработал звёзд-
ным курьером еженедель-
ной акции благотворитель-
ного проекта «Дари еду!». 
Он доставил готовые обе-
ды шести пенсионерам из 
Покровского-Стрешнева.

Списки пожилых людей 
предоставил районный Со-
вет ветеранов. Все бабуш-
ки и дедушки — одинокие 
инвалиды, поэтому само-
стоятельно готовить еду 
им сложно. Ладо побывал 
у Льва Разумова на Боль-
шой Набережной улице, 
Элеоноры Климановой 
на улице Свободы, Лидии 
Шишкаловой с улицы Ту-
шинской, Галины Головой 
с улицы Долгова и у супру-
гов Раисы и Валентина По-
ветьевых с Волоколамско-
го шоссе.

— Мироощущение этих 
людей заражает желани-
ем жить и не бояться труд-
ностей, — рассказал Ладо 
Кватания.

Кватания планирует ещё 
не раз принять участие в 
доставках. 

— Мне хочется передать 
свой опыт дальше, под-
ключить команду к достав-
ке. Ведь это настолько про-
стое дело, что им может за-
ниматься каждый, — гово-
рит он. 

Напомним: проект 
«Дари еду!» несколько лет 
назад создал житель По-
кровского-Стрешне-
ва Игорь Шатунов. 
А сегодня в магази-
нах уже 144 городов 
России можно уви-
деть специальные 
боксы. Любой жела-

ющий может купить про-
дукты для тех, кто в них ну-
ждается, и опустить в эти 
ящики. 

В Москве специаль-
ные боксы проекта «Дари 
еду!» стоят в 58 магазинах, 
семь из них расположены 
в СЗАО. Почти все короб-
ки установлены возле касс, 
так что их легко заметить. 
Раз в неделю сотрудники 
и волонтёры развозят со-
бранную еду своим подо-
печным. Списки предо-
ставляют органы соцза-
щиты и некоммерческие 
организации.

Оксана МАСТЮГИНА 

С адресами магазинов, где 
установлены фуд-боксы, можно 
ознакомиться на сайте проекта 
dariedu.ru. Здесь же могут 
оставить заявку те, кто нуждается 

в продуктах, 
а также те, кто хочет стать 
волонтёрами доставки. 
Ну а помочь 
нуждающимся может 
любой желающий 
— просто опустите 
непортящиеся 
продукты в ящик 

Клипмейкер Ладо 
Кватания доставил еду 
пенсионерам 
из Покровского-
СтрешневаБлаготворительный фонд приглашает волонтёров

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

ре
кл

ам
а 

09
71

Каждый мастер-класс 
для ребят — большая радость

Ладо Кватания хочет 
и дальше принимать участие 
в доставках продуктов
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З 
а прошедший год дачи 
и участки в Подмо-
сковье, по оценкам 
экспертов, подорожа-
ли. За сколько можно 

приобрести дачу в Северо-Запад-
ном направлении от столицы, раз-
бирался «СЗ». 

Повлияла пандемия

Как отмечают в риелторской 
компании «Миэль», в июне это-
го года число москвичей, купив-
ших дачный домик с участком, 
выросло на треть по сравнению 
с июнем 2020-го. А сами объек-
ты подорожали на 20% и более. 

— Интерес к загородной не-
движимости продолжает расти. 
На это влияет в первую очередь 
пандемия, которая закрыла сво-
бодный выезд в большинство 
зарубежных стран, — считает 
председатель совета директоров 
сети «Миэль» Марина Толстик.

С её мнением солидарны экс-
перты «Инком-недвижимости» 
и агентства «Индикаторы рын-
ка недвижимости» (ИРН). Одна-
ко, как отмечает аналитик ИРН 
Олег Репченко, есть ещё один 
фактор, который влияет на по-
вышение цен.

— Ещё в прошлом году принят 
закон о стимулировании строи-
тельства и покупки индивиду-
альных домов. Есть шанс, что 
на них распространят програм-
му льготной ипотеки. В ожида-
нии этого продавцы могут ис-
кусственно завышать стоимость 
объекта, — говорит он. 

При этом все эксперты отмеча-
ют: дефицита на рынке загород-
ной недвижимости нет, в Подмо-
сковье можно купить дом в лю-
бой ценовой категории. 

Едем на машине 
или на электричке

Изучив предложения агентств 
ЦИАН, «Миэль», «Авито» и «Ин-
ком-Недвижимость» в ближнем 
Подмосковье, между МКАД и 

Центральной кольцевой автодо-
рогой (ЦКАД), корреспондент 
«СЗ» обнаружил более 5 тысяч 
выставленных на продажу за-
городных дач.

В Северо-Западном секторе — 
вдоль Волоколамского и Ново-
рижского шоссе, а также Риж-
ского направления МЖД — сей-
час можно купить около 400 за-
городных домов. Самый дорогой 
объект из списка — трёхэтаж-
ный особняк в 13 км от МКАД 
на Новорижском шоссе. Это мо-
нументальное строение площа-
дью 1 тысяча кв. метров с баней 
в 500 «квадратов» сейчас можно 
купить за 370 млн рублей. 

Но обычный человек расце-
нит такое предложение скорее 
как анекдот.

Дороже и ещё дороже

Интересный факт: цены в се-
веро-западной части Подмоско-
вья между МКАД и ЦКАД отно-
сительно одинаковые и не зави-
сят от удалённости от столицы. 

На стоимость влияют состояние 
дома и наличие удобств — газа, 
света, воды. А всё выставленное 
на продажу условно можно раз-
делить на три категории. 

Цены на самые дешёвые вари-
анты колеблются в пределах от 
1,4 до 3 млн рублей. Таких дачек 
предлагают более сотни. В ос-
новном это деревянные «скво-
речники» на участках площадью 
6 соток и меньше. Туалет — на 
улице, вода — в колодце, реже — 
в скважине. Электричество есть, 
но газа точно нет. Самая дешё-
вая дача — в 40 км от МКАД по 

Рижской железной дороге. Цена 
— 1,4 млн рублей. Не дом, а «фа-
нерное счастье». Кстати, подоб-
ный домик с участком и участок 
без всяких построек стоят при-
мерно одинаково.

Вторая категория — дачи от 3 
до 5 млн рублей. Здесь уже встре-
чаются вполне приличные вари-
анты. К примеру, двухэтажный 
дом с газом и электричеством на 
12 сотках в СНТ на Волоколам-
ском шоссе, в 20 км от МКАД, 
продают всего за 4,7 млн рублей. 
Одна беда: дом деревянный и не-
достроен, а значит, впереди до-
полнительные траты. 

Третья категория — дачи, срав-
нимые по цене с квартирами в Мо-
скве: от 5 до 10 млн рублей. Таких 
предложений тоже хватает. Мож-
но купить, к примеру, кирпичный 
коттедж с мансардой в 15 минутах 
езды от Истры. Цена — 9,9 млн. 
Зато здесь уже всё «по-взросло-
му»: газ, свет, вода, котёл, притом 
новый. А гараж пристроен к дому 
в стиле «американской мечты». 

Андрей ТОМЦЕВ

Домик в деревне вместо Парижа

Самый дешёвый 
домик 

с участком 
в 40 километрах 

от МКАД 
продаётся 

за 1,4 миллиона

Цены на дачи пошли вверх из-за неопределённости 
с зарубежными поездками

 Что происходит 
с фонтаном в парке 

«Дубрава»? Тоненькие 
струйки едва поднимают-
ся ровно на две секунды и 
исчезают. Дети даже ноги 
намочить не успевают.

Светлана, Куркино

Сейчас фонтан в парке «Ду-
брава» работает как положе-
но: водные струи бьют с пол-
ным напором.

— Эксплуатирующая органи-
зация произвела наладку обору-
дования фонтана, — пояснили в 
управе района Куркино.

Это так называемый «сухой» 
фонтан: у него нет чаши с водой, 
струи бьют как будто из земли. 
А по поверхности фонтанной 
установки можно ходить. В та-
ких фонтанах любят играть дети, 
особенно в жаркую погоду.

Мария ЛАКАТУШ

Управа района Куркино: 
ул. Соловьиная Роща, 8, корп. 1, 
тел. (495) 123-5580.
Эл. почта: kurkino@sisp.mos.ru

Фонтан 
в «Дубраве» 
снова стал 
полноводным

 Куда обращаться, 
чтобы починили 

замок на почтовом 
ящике? Мой ящик открыт, 
пропадают извещения.

Михаил Егорович, 
ул. Аэродромная, 2, 

корп. 1, подъезд 4

Как пояснили в управе рай-
она Южное Тушино, по поводу 
эксплуатации почтовых ящи-
ков жители могут обращаться 
в единую диспетчерскую ЖКХ 
Москвы либо в свою управля-
ющую организацию.

— Сотрудники «Жилищни-
ка» заменили замок на почто-
вом ящике жителя. Новые ключи 
он может забрать в ближайшей 
ОДС — на улице Фабрициуса, 36, 
строение 1, — сообщили «СЗ» в 
управе района Южное Тушино.

Ключи от новых почтовых 
замков вручают лично жителям, 
если застанут их дома в момент 
ремонта. В остальных случаях их 
оставляют на хранении в бли-
жайшей к дому диспетчерской.

Анна ФОМИНА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, тел. 
(499) 492-8701. Эл. почта: SZAO-
UTUSH@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, тел. 
(499) 492-1112. Эл. почта: dezut@
yandex.ru. Единая диспетчерская 
ЖКХ г. Москвы: (495) 539-5353

горячая линия
В доме 
на Аэродромной 
привели 
в порядок 
почтовый ящик
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Х 
ип-хоп су-
ществует уже 
больше по-
лувека. Ему 
п о с в я щ е -

но множество фильмов 
1990-х и 2000-х, а попу-
лярность хип-хопа про-
должает расти. О том, что 
это такое, «СЗ» рассказала 
тренер митинской твор-
ческой студии D.O.M на 
Пятницком шоссе Мария 
Беззубова.

1 Хип-хоп — танец или 
всё-таки спорт?

Прежде всего хип-хоп — 
это уличное танцевальное 
и музыкальное движение. 
Оно зародилось в самом 
неблагополучном райо-
не Нью-Йорка в 1960-х. 
Поэтому танцоры стара-
лись вложить в свой та-
нец историю и выразить 
внутренний протест про-
тив предвзятого отноше-
ния к афроамериканцам. 
У хип-хопа, кстати, даже 
название говорящее: в 
афроамериканском диа-
лекте слово «хип» исполь-
зуется для обозначения 
рук и ног, а «хоп» означа-
ет «прыгать».

Но нельзя сказать, что 
хип-хоп только танец, — 
это также и спорт. Хоп 

требует от занимающих-
ся огромных физических 
усилий, причём некото-
рые его направления — 
сильнее, например брейк-
данс со стойками на го-
лове и неестественными 
резкими движениями. 
Потому на занятиях сна-
чала занимаются развити-
ем физической формы, а 
уже потом переходят не-
посредственно к разучи-
ванию танцевальных дви-
жений.

2 В каком возрасте им 
лучше начать 

заниматься?
В любом. Начинать за-

нятия лучше в 5,5-6 лет, 
когда у ребёнка уже нала-
жены координация движе-
ний и ориентация в про-
странстве, то есть он не пу-
тает, где лево и где право. 
Но можно и позже: есть 
немало примеров людей, 
начавших танцевать хоп в 
25 лет и добившихся в нём 
успехов.

Кстати, несмотря на то 
что брейк-данс  — это са-
мое физически сложное 
направление хопа, многие 
продолжают им занимать-
ся и после 65 лет. Напри-
мер, Владимир Стужин-
ский, прославившийся в 
мире современных улич-
ных танцев.

3 Чем полезны 
занятия?

Хип-хоп развивает чув-
ство темпа и ритма. Так-
же он делает юношей и де-
вушек развитыми физи-
чески, причём работают 
все группы мышц. А ещё 
он раскрепощает: мно-
гие подростки приходят 
совсем зажатыми, боят-

ся сделать лишний шаг, 
разворот, прыжок, а хип-
хоп эту зажатость убирает.

Также он способствует 
приобретению хорошей 
осанки. И хотя некоторые 
считают, что хоп «ссутули-
вает» танцоров, это не так. 
Девочкам мы на трениров-
ках добавляем элементы 
из женских уличных тан-
цев, например из вога, где 
много движений с прямой 
спиной. Так танцы помог-
ли выправить осанку моей 

ученице четырнадцатилет-
ней Ульяне. Причём «вы-
прямилась» она всего за 
полгода.

4 Нужны ли специаль-
ные костюмы?

Нет, спортсмен абсо-
лютно свободен в выбо-
ре одежды. Главное — что-
бы она не мешала танцу. 
И конечно, танцоры не 
просто так выступают в 
очень свободных штанах 
и футболках — именно в 
такой одежде будут замет-
ны даже мелкие движе-
ния, которых в современ-
ном хип-хопе очень много.

Конечно, выступать 
иногда приходится и в не-
обычных костюмах, осо-
бенно если речь идёт о 
танцевальных коллекти-
вах, специализирующих-
ся на коммерческих шоу. 
Я сама работала в таком 

коллективе, и на высту-
плениях костюмы иногда 
становились проблемой. 
Помню, как было неудоб-
но двигаться в белом ла-
тексном комбинезоне. А 
как-то раз одна из наших 
танцовщиц свалилась со 
сцены — это было на шоу, 
где танцоры выступали с 
сеточными пирамидами 
на головах.

5 Сколько стоят 
занятия?

Занятия по хип-хопу 
исключительно платные. 
Средний ценник по сто-
лице – 6 тыс. рублей за ме-
сячный абонемент заня-
тий, по два занятия в не-
делю. Но можно найти де-
шевле, причём раза в два, 
и качество преподавания 
будет не хуже, чем в луч-
ших студиях.

Мария ГОРБУНОВА

Пять вопросов о хип-хопе

Штаны 
и футболки — 
не просто так: 
в них заметны 

мелкие 
движения

Модный танец раскрепощает и развивает чувство ритма
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Разминаемся 
с инструкторами 
Центра 
физкультуры

Разнообразные ком-
плексы упражнений по 
ОФП предлагают освоить 
инструкторы Центра физ-
культуры и спорта СЗАО 
Москомспорта. Посмотрев 
видеоуроки, размещённые 
на стене ЦФКиС «ВКонтак-
те», вы освоите упражне-
ния на гибкость, а также 
на укрепление мышц рук и 
ног, пресса и т.д. Видео до-
ступно по ссылке vk.com/
cfkis.szao. 

Солистка 
танцтеатра 
представит цикл 
«Здоровое тело» 

Солистка танцтеатра 
Nunc в Северном Тушине 
Анастасия Кожевникова 
представляет цикл видео-
уроков «Здоровое тело». 
Курс основан на йоге, со-
держит упражнения для 
подкачки тела, упражнения 
на растяжку, для пресса и 
других групп мышц. Много 
упражнений для спины. Во 
время занятий Анастасия 
рассказывает, какие группы 
мышц тренируют эти упраж-
нения. Видео доступно по 
ссылке dk-alyeparusa.ru/
horeografiya. 

Укрепляем 
иммунитет 
по-восточному

Школа боевых искусств 
«Мон» культурного центра 
«Алые паруса» предлагает 
цикл онлайн-занятий для 
укрепления иммунитета. В 
основе курса — базовые 
восточные оздоровитель-
ные системы с элементами 
боевой техники — ударов ру-
ками и ногами. Видеоуроки 
доступны на сайте КЦ www.
dk-alyeparusa.ru в разделе 
«WEB-трансляции».

Алексей ТУМАНОВ

спортафиша

все новости округа 
ежедневно на сайте 
www.szaopressa.ru

Танцуют ребята 
из творческой студии D.O.M
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Л етом жажда 
настигает нас 
чаще, и, уто-
ляя её, мы 
нередко за-

думываемся: сколько, что 
и как нужно пить? Разо-
браться в этом корреспон-
денту «СЗ» помогли специ-
алисты по здоровому пи-
танию из нашего округа.

Рассчитайте 
свою формулу

Каждый слышал, что 
в день нужно выпивать 
определённое количество 
воды. Но одни говорят о 
трёх литрах, другие о двух. 
Оказывается, единой нор-
мы для всех не существует. 

— Понять, сколько вам 
требуется воды, можно, 
умножив свой вес на 25 
миллилитров, — объяс-
няет врач-нутрициолог 
клиники на Пятницком 
шоссе Антон Тихоненко. 
— Так, например, если 

ваш вес — 60 килограм-
мов, старайтесь выпи-
вать полтора литра воды 
в день. Увеличивайте этот 
объём при физических на-
грузках и в жаркую погоду.

Пить нужно небольши-
ми порциями, не дожи-
даясь чувства жажды. В 
напряжённом ритме жиз-
ни мы можем не заметить 
этот сигнал организма.

Между тем хроническая 
нехватка жидкости вызы-
вает сухость кожи, голов-
ные боли, сонливость, вя-
лость и даже проблемы с 
суставами и с мышцами — 
артрозы и остеохондрозы.

Слишком увлекаться 
питьём врачи тоже не со-
ветуют. 

— Здоровые почк и 
взрослого человека могут 
перерабатывать до одного 
литра воды в час, — рас-
сказывает коуч по здоро-
вому питанию, коррек-
ции веса и пищевого по-
ведения Юлия Гончарова, 

которая живёт на улице 
Маршала Тухачевского. 
— Употребление более 4-5 
литров воды в сутки за-
ставляет почки усиленно 
работать и может приве-
сти к вымыванию нуж-
ных солей и нарушению 
солевого баланса.

Чай и газировка 
не в счёт

Если говорить о коли-
честве жидкости, в рас-
чёт берётся только чистая 
вода: соки, морсы, гази-
ровки, молоко, чай её не 
заменяют. 

Но не все могут заста-
вить себя пить чистую 
воду: многим она кажет-
ся безвкусной. По сло-
вам Антона Тихоненко, 
это означает, что вкусо-
вые рецепторы испорче-
ны сладкими напитками и 
ситуацию нужно исправ-
лять, буквально приучая 
себя ко вкусу воды.

— Исключите из раци-
она сладкие напитки, и 
чувствительность рецеп-
торов восстановится, — 
советует нутрициолог. — 
Вода покажется вкуснее, 
если пить её прохладной. 
А добавлять туда что-то я 
не советую. С питатель-
ными веществами вода 
уже становится едой, а 
не питьём. 

Лучше всего пить ар-
тезианскую или родни-
ковую воду, но подойдёт 
и водопроводная. В Мо-
скве она хорошего каче-
ства, достаточно её толь-
ко отфильтровать.

Начинайте 
до завтрака

Основную часть воды 
нужно пить в первой по-
ловине дня.

— Полезно выпить ста-
кан воды минут за 30 до 
завтрака, — говорит Юлия 
Гончарова. — Нужно вос-
полнить запасы жидко-
сти, потерянные за ночь, и 
запустить процесс пище-
варения. А вечером луч-
ше пить меньше, чтобы 
наутро не было отёков. 

Своим клиентам, кото-
рые хотят похудеть, Гон-
чарова советует всегда 
иметь при себе бутылку 
воды. 

— Очень часто, когда 
нам хочется чем-нибудь 
перекусить, наш организм 
на самом деле сигнализи-
рует о желании пить. И 
выпитая кружка воды это 
желание вполне удовлет-
ворит, — объясняет коуч.

А вот совмещать еду и 
питьё не стоит. По сло-
вам Антона Тихоненко, во 
время еды пить не нужно, 
чтобы не смешивать воду 
с едой. Но если вы едите 
что-то сухое, то пару глот-
ков сделать вполне допу-
стимо. Главное — не запи-
вать пищу водой со льдом. 
Холодный напиток вызо-
вет спазм гладкой муску-
латуры кишечника и ухуд-
шит пищеварение.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Пейте воду, а не еду!

Дожидаться 
чувства 
жажды 
не надо

Диетологи из СЗАО рассказали, как правильно соблюдать водный баланс

Бригадир рабочих зелёного хозяйства ГБУ 
«Жилищник района Куркино» Роза Алиева 
вместе со своими подчинёнными отправилась 
в парк «Зелёный театр» на улице Соловьиная 
Роща, где стихия повалила берёзу, сломав на 
высоте двух метров от корня.

Рабочие собрались уже ликвидировать ава-
рийное дерево, когда заметили в стволе гнездо.

— Внутри находились птенцы синицы. А 
рядом кружилась их мама. Она боялась, что 
мы что-то сделаем с её детьми, — вспомина-
ет Роза Алиева.

Малышей решили не оставлять без крова. 
Хотя по регламенту аварийное дерево нужно 
спилить под корень, коммунальщики решили 
убрать только поломанную ветром верхнюю 
часть. Ствол с гнездом временно трогать не стали.

— Сверху мы накрыли дерево пакетом, что-
бы дождь не попадал в дупло. Через пару меся-
цев, когда птички оперятся и научатся летать, 
мы спилим оставшуюся часть берёзы, — гово-
рит Роза Алиева.

Михаил КОФАНОВ

Сотрудники «Жилищника Куркино» спасли птенцов

Чтобы узнать, сколько 
воды нужно именно вам, 
умножьте ваш вес 
на 25 миллилитров

Гнездо обнаружили 
в дупле сломанного дерева

Рабочая зелёных хозяйств 
«Жилищника» Наталья 

Алешкина приняла 
участие в «операции»

Антон Тихоненко

Юлия Гончарова
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У  экономи ста-
востоковеда, 
переводчика 
с китайского 
языка Сергея 

Джан-Ша с улицы Народ-
ного Ополчения удивитель-
ная судьба. Потомок слу-
чайно попавшего в СССР 
китайского мальчика, он 
всю жизнь пытается оты-
скать свои корни. А заодно 
приобрёл необычное хобби: 
Сергей Джан-Ша собира-
ет китайские чайники. Их 
в его коллекции около пя-
тисот, и к каждому в этой 
семье — свой подход.

Язык предков 
учил в МГУ

О своём отце Сергей зна-
ет мало.

— По семейной легенде, 
ещё в 1920-х годах в СССР 
приехала на гастроли ки-
тайская цирковая труппа. 
В её составе был малень-
кий мальчик — акробат 
Сяо Чжан, — говорит он. 

— А политическая ситуа-
ция была нестабильной. 
Когда границы закрылись, 
труппа не смогла выехать.

Мальчика воспитывали 
сначала цирковые, потом он 
попал в приёмную семью. 
Вырос, получил профессию 
сапожника, женился…

— К сожалению, отец 
умер молодым и о многих 
деталях я просто не успел 
у него спросить. Знаю, что 
китайского языка отец не 
помнил, в семье разгова-
ривали всегда на русском, 
— говорит Сергей.

Сам он выучить китай-
ский мечтал с детства. По-
этому после школы посту-
пил в Институт стран Азии 
и Африки при МГУ. А сей-
час пытается найти истоки 
своей родословной. 

Случай 
в пекинской лавке 

В Китай Сергей Джан-
Ша смог попасть только в 
1988-м, когда между СССР 

и КНР началась нормали-
зация отношений.

Из первой же поездки он 
привёз сувенир — миниа-
тюрный глиняный чайник. 
Тогда Сергей ещё не знал, 
что это станет началом его 
коллекции. Но через год в 
Пекине снова зашёл в чай-
ную лавку. Там шла чайная 
церемония.

— По её окончании про-
давец предложил мне ку-
пить чайник прямо со сто-
ла. Он сказал, что это уже 
«хорошо воспитанный» 
для зелёного чая чайник.

Эти слова Сергея пора-
зили. Получается, чайники 
надо «воспитывать»?

Под каждый сорт 
— свой заварник

Оказалось, именно так и 
делают в Китае. И каждый 
чайник «воспитывают» под 
определённый вид чая.

— Если чайник новый, 
перед чаепитием его стоит 
проварить в чайной завар-

ке примерно два часа. Та-
ким образом уходит запах 
глины, а чайник наполня-
ется ароматом чайных ли-
стьев, — объясняет Сергей.

Ну и заваривать в одном 
чайнике то чёрный чай, то 
зелёный тоже не стоит.

— Пористый матери-
ал впитывает вкус, запах 
и ароматические масла 
конкретной заварки. То 
есть для каждого вида чая 
— только свой чайник, — 
объясняет Сергей. 

Чай с настроением

Сам он за годы скопил 
огромную коллекцию чай-
ников — круглой, кубиче-

ской формы, в виде груши 
и в виде тыквы…

Чтобы хранить всё это 
великолепие, ему при-
шлось соорудить полки во 
всю стену в доме на даче.

— Спасибо, жена не вор-
чит, что всё это надо про-
тирать, относится с по-

ниманием, — улыбается 
Джан-Ша.

Зато чай в этой семье 
пьют исключительный — 
с настроением. Ведь под 
каждый сорт можно по-
добрать уже «хорошо вос-
питанный» чайник.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Глина 
впитывает 

вкус и запах 
конкретной 

заварки

Востоковед с улицы Народного Ополчения рассказал, 
как сделать чай волшебным

Воспитатель чайников
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В коллекции Сергея Джан Ша 
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«Ч еловек из 
Ламан чи», 
«Театр вре-
мён Нерона 
и Сенеки», 

«Трамвай «Желание» — поста-
новщик этих и других гремев-
ших на всю Москву спектаклей 
главный режиссёр Театра им. 
Маяковского Андрей Гончаров 
(1918-2014) летом часто приез-
жал в Серебряный Бор на дачу. 
О выдающемся режиссёре «СЗ» 
рассказал его ученик — житель 
Щукина артист Анатолий Ско-
рякин, он служил в Маяковке в 
1976-1982 годах. 

Человек-вулкан 

За вспыльчивость Гончаро-
ва называли нестовым, это был 
человек-вулкан: он нервничал, 
кричал на репетициях, мог даже 
уволить. И в то же время взял и 
устроил у себя на даче в Сереб-
ряном Бору, в большом доме на 
3-й линии напротив Бездонно-
го озера, что-то вроде пансио-

ната. Здесь жили артисты теа-
тра и студенты актёрско-режис-
сёрского курса, который он вёл 
в ГИТИСе. Кто-то приезжал на 
пару дней, кто-то жил неделями.

— Андрей Александрович во-
обще был к людям очень вни-
мательным, — говорит Анато-
лий Скорякин. — Студенты 
его мастерской рассказывали, 
что, когда репетиции кончались 
поздно, метро уже не ходило, 
он давал им деньги на такси до 
Трифоновской, где было обще-
житие. Они, правда, всё равно 
шли пешком, а на следующий 
день на эти деньги устраивали 
хороший обед.

Никакой раскачки

Анатолий Скорякин пришёл 
в Театр им. Маяковского в 1976 
году, до этого работал в театрах 
в Саратове, Свердловске, Че-
лябинске. 

Первый спектакль, в котором 
он вышел на сцену, — «Дума о 
Британке».

— Британка — это село на 
Украине, была такая пьеса о 
Гражданской войне, — гово-
рит артист. — У Гончарова тогда 
этот спектакль горел: накануне 
он за пьянку уволил двух актё-
ров. В итоге оголилась роль пер-
сонажа, о нём в пьесе сказано, 
что это богатырь, который возь-
мёт на плечи жёрнов и три раза 
обнесёт вокруг кузницы. Гон-
чаров посмотрел на меня: «Как 
думаешь, обнесёшь?» — «Об-
несу, Андрей Александрович».

Он ценил, когда всё делалось 
сразу, без раскачки и в полную 
силу. 

«Уеду, а тут кто-
нибудь заведётся» 

Постановки Андрея Гонча-
рова были хорошо известны за 
рубежом, ему много раз предла-
гали ставить спектакли в Евро-
пе и в США. 

— Он отказывался: не хотел 

оставлять театр даже ненадол-
го, — рассказывает Анатолий 
Скорякин. — Говорил: «Ага, 
я уеду, а тут какой-нибудь, — 
тут следовало имя театрально-
го режиссёра, известного свои-
ми эпатажными постановками, 
— заведётся». И в общем-то он 
был прав: театр требует едино-
началия и постоянного контро-
ля. Кстати, я тоже один раз вос-
пользовался отсутствием глав-
ного на спектакле.

«Дьяки проповедей 
не читают»

В Маяковке долгое время шёл 
спектакль «Аристократы» по 
пьесе Погодина — о жизни в 
колонии, где перековываются 
классовые враги.

— Евгений Лазарев играл на-
чальника колонии, а я — дьяко-
на, который не хотел отречься 
от веры, — вспоминает Скоря-
кин. — Спектакль играли много 
раз, но никто не замечал ошиб-
ку: дьяконы проповедей не чи-
тают, это им не по чину. Однаж-
ды на выездном спектакле в Те-
атре оперетты, когда Гончаров 
болел и его жена Вера Никола-
евна тоже туда не по ехала, я ска-
зал Лазареву: «Давай это дело 
исправим». И мы сыграли так.

 Начальник колонии: «За что 
сидишь? За проповеди против 
советской власти»?

Дьякон, заключённый: «Вы 
бы донос на меня повниматель-

нее прочитали. Там написано, 
что я проповеди читаю, а дья-
ки-то на это права не имеют». 

Зал был в восторге. 

«Это кто сказал, 
Чехов?»

Есть люди, за которыми хо-
чется записывать. Гончаров был 
из их числа.

— Я понимал, рядом с каким 
человеком каждый день нахо-
жусь, — рассказывает Анато-
лий Скорякин. — У меня с собой 
всегда были блокнот и ручка. Он 
говорит что-то о роли или о ходе 
спектакля, а я записываю. Од-
нажды он спросил: «Что вы там 
всё пишете?» — «Андрей Алек-
сандрович, я сторонник ваше-
го подхода к театру, хочу ничего 
не забыть». — «И что вы сегодня 
записали?» Я перелистнул стра-
ницу назад и читаю: «Слова не 
более чем причудливые узоры на 
канве поведения». — «Это что, я 
сказал?» — «Вы. А вот ещё: «Не 
всегда правдоподобие есть прав-
да, и не всегда правда жизнен-
ная есть правда художествен-
ная». — «Это Чехов?» — «Нет, 
Андрей Александрович, это вы». 
— «И много такого записано?» 
— «Каждый день пишу». Одно 
время была идея — сделать на 
основе этих записей книгу. Сей-
час я использую их в своей педа-
гогической деятельности, когда 
работаю с молодыми актёрами.

Марина МАКЕЕВА

Кричал на репетициях 
и помогал студентам деньгами

В своём доме 
напротив 

Бездонного 
озера он устроил 

что-то вроде 
пансионата 

для артистов

Легендарный режиссёр Андрей Гончаров жил на даче в Серебряном Бору
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Сергея Чирко-
ва даже ма-
ленькие зри-
тели знают по 
роли нереаль-

ного существа в фильме 
«Домовой», а их родите-
ли — по фильмам и сери-
алам «На игре», «Гейме-
ры», «Остров ненужных 
людей», «Ангел или де-
мон» и многим другим. А 
на днях на большие экра-
ны вышел фильм «Серд-
це и как им пользовать-
ся», где артист исполнил 
роль московского стен-
дап-комика Ильи Пого-
релова. Узнав, что у него 
серьёзные проблемы с 
сердцем и жить ему, воз-
можно, осталось совсем 
немного, он отправляется 
в экстремально-романти-
ческое путешествие, что-
бы успеть исполнить все 
свои мечты…

Открыл для себя 
Калининград

— Сергей, сюжет фильма 
«Сердце и как им пользовать-
ся» может на первый взгляд 
показаться классическим: 
парни, которым осталось 

жить не так много, ищут при-
ключений, чтобы провести 
остаток дней весело…

— Мы старались, чтобы 
наш проект не был похож, 
скажем, на фильм «Досту-
чаться до небес». Их не 
надо сравнивать. У нас всё 
это происходит в наши дни, 
рассказано современным 
языком. Сценарий был до-
статочно острым на язык и 
на события — это, когда я 
его читал, меня и зацепи-
ло. Было и смешно, и очень 
весело — в моей фильмо-
графии ещё не было такого 
проекта. Тем более что ре-
жиссёром стал Дмитрий Гу-
барев. Мне хотелось с ним 
поработать. 
— Ваш герой по сюжету 
стендап-комик. Пришлось 
как-то готовиться к роли? 

— Показать его как ар-
тиста не было самоце-
лью. Нам хотелось, что-
бы зритель увидел его с 
другой стороны. Пото-
му что у каждого артиста 
есть своя личная жизнь, 
и то, что в ней происхо-
дит, понятно только ему 
и очень узкому кругу 
людей. Что же касается 
стендапа, то я со школы 

играл в КВН, поэтому мне 
просто надо было вспом-
нить этот навык.
— Чем вам больше всего 
запомнились съёмки?

— Он и п роход и л и 
в Калининграде. Для 
меня этот город до съё-
мок был неизведанным 
уголком нашей страны. 
Впрочем, возможностей 
для прогулок по городу 
было очень мало, потому 

что мы жили на окраине 
и снимали большинство 
сцен на берегу Балтийско-
го моря. Оно — тоже от-
дельная история. Пото-
му что, глядя на него, всё 
забываешь и приходится 
текст учить заново.

Магия кино

— На телеканале НТВ не-
давно завершился второй 
сезон сериала «Горюнов». 
Это история командира 
атомной подводной лодки 

и её экипажа. Для 
подготовки к роли вам 
пришлось изучать 
корабельный устав, 
устройство лодки и 
так далее?

— Я всегда го-
товлюсь к любой 
роли. Но всегда 
иду от внешнего 
к внутреннему: 
мне важно пока-
зать чувства, эмо-
ции своего героя, 
его характер. А его 
профессия — это уже 
немного другое. Хотя у 
нас на съёмочной пло-
щадке всегда были кон-
сультанты, которые помо-
гали, подсказывали разные 
нюансы…
— Завершился ещё один 
сериал — «Душегубы», 
всё на том же НТВ. Второй 
сезон не ожидается?

— Пока не могу ска-
зать, просто не знаю от-
вета на этот вопрос. Если 
эта история продолжится, 
будет замечательно, пото-
му что сериал получил-
ся хороший — благодаря 
команде и тому, что в ра-
боте над ним было много 
неравнодушных людей. 

— В основу картины легла 
реальная история рассле-
дования преступлений 
«витебского душителя» Ген-
надия Михасевича, который 
орудовал в восьмидесятых. 
Вам интересно было пере-
нестись в то время?

— Во второй полови-
не 80-х годов мне было 
года четыре. Но я немно-
го помню то время. У 
меня долго в шкафу ви-
села одежда того време-
ни: и джинсы из микро-
вельвета, и олимпийка, 
стояли замшевые крос-
совки Adidas… А на съё-
мочной площадке я ощу-
щал магию кино: вдруг 
ты увидел такую же ал-
лейку в парке Москвы, и 
там — женщина, которая 
продаёт мороженое, авто-
мат с газировкой, когда 
все пили из одного стака-
на и ничего не боялись... 
И было такое ощущение, 
что детство вернулось…

Надо поскорее 
приходить в себя

— Мы все уже второй год 
живём под знаком панде-

мии. Это как-то изменило 
ваше отношение к жизни?

— Я понял, что у меня  
крепкая семья, что у меня 
есть настоящие друзья. 
Вот что я понял благода-
ря — как ни странно это 
звучит — пандемии. А 
так, конечно, надо из неё 
выходить — надо рабо-
тать, надо снимать кино, 
радовать и радоваться... 
Надо поскорее приходить 
в себя... 
— Приходить в себя с помо-
щью работы? Сейчас у вас, 
наверное, много проектов?

— Да. Начались съём-
ки фильма «Колыбельная 
для Евы» для телеканала 
«Россия» — там будет че-
тыре серии. И готовлюсь 
с середины июля присту-
пить к исторической кар-
тине, но вот про это гово-
рить пока не могу... Так 
что лето для меня хоро-
шо началось!

Беседовала 
Валерия Хващевская

 Фото Вадима Тараканова 
и из архивов пресс-служб НТВ 

и «Централ Партнершип» 
(ИА «Столица»)

Звезда сериалов «Душегубы» и «Горюнов» 
рассказал о себе и о своей новой картине

Я со школы 
играл в КВН

Сергей Чирков:
«В пандемию я понял, 
что у меня крепкая семья»

Сергей Чирков с Нонной Гришаевой 
и Игорем Угольниковым 

на съёмках фильма «Сердце 
и как им пользоваться»
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В Митине расскажут 
об археологических 
древностях

Прослушать 
серию бесплат-
ных видеолек-
ций ведущих 
учёных-ар-
хеологов при-
глашает ланд-
шафтный парк «Митино». Лек-
ции приурочены к европейским 
дням археологии и посвящены 
различным темам: от палеолита 
до Средневековья. Также зри-
тели смогут принять участие в 
мастер-классе и попробовать 
сделать наскальные рисунки в 
технике каменного века.

Ссылки на лекции и ма-
стер-класс доступны на стра-
нице парка в соцсети «ВКон-
такте» vk.com/parkmitino.

Мосприрода 
объявила конкурс 
о Москве-реке

П р и н я т ь 
учас тие  в 
конкурсе ри-
сунков «Мо-
сква-река», 
приурочен-
ном ко Дню 
Москвы-реки, могут взрослые 
и дети старше трёх лет. Работы 
нужно отправить до 21 июля 
в электронном виде на почту 
skvorechnik2014@mail.ru.

Победители и призёры по-
лучат призы.

Подробности по тел. (499) 782-
7823, 8-916-580-6709 и на сайте 
Мосприроды www.mospriroda.
ru (раздел «Конкурсы»).

В Северном 
Тушине расскажут 
об известном 
художнике

Культурный 
центр «Алые 
паруса» и 
клуб любите-
лей живописи 
«Краски жиз-
ни» приглаша-
ют на видео-
лекцию, посвящённую 245-ле-
тию со дня рождения английско-
го художника-романтика Джона 
Констебля. Зрители увидят ра-
боты живописца, узнают об ин-
тересных моментах его биогра-
фии и творческого пути.

Запись доступна по ссылке 
https://www.dk-alyeparusa.ru/.

Наталья АНОХИНA

афиша
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Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесьГ рибной сезон 

в разгаре. Тон-
костями тихой 
охоты с начи-
нающими поде-

лился заядлый грибник 
житель Митина Ярослав 
Тихомиров.

В ботинках 
и с корзинкой

По словам Тихомирова, 
как раз сейчас пошли са-
мые ценные грибы — бе-
лые, а также подберёзови-
ки, подосиновики. Можно 
встретить их даже в лесо-
парках округа.

— Но лучше отправить-
ся по Ленинградскому на-
правлению в Солнечно-
горский, Клинский рай-
оны, за Центральную 
кольцевую автомобиль-
ную дорогу — ЦКАД, быв-
шая «бетонка», — около 70 
километров, час с неболь-
шим на поезде. Там много 
грибов. А можно поехать 
по Рижскому направле-
нию, тоже за 50-70 кило-
метров. Кстати, именно 
там я нашёл гигантский 
строчок, который видите 
на фото.

Главная экипировка 
грибника — плотная за-
крытая обувь, палка (она 
поможет отпугнуть змею) 
и корзина.

— В корзине грибы про-
ветриваются и дольше со-
храняют свои вкусовые ка-
чества. А в полиэтилено-

вом пакете грибы начина-
ют «гореть», быстро вянут 
от недостатка воздуха, — 
поясняет Тихомиров.

Пережди жару

Главное правило гриб-
ника: любой незнакомый 

гриб ядовит. Если сомне-
ваетесь хоть немного, не 
берите. 

— Не собирайте сви-
нушки. Раньше они счи-
тались условно съедобны-
ми. Но сегодня доказано: 
в них есть антиген, кото-
рый накапливается в ор-

ганизме, поражая почки, 
печень.

Плохо действует 
на грибы и жара. Так 
что в жару лучше не 
рисковать и не соби-
рать грибы: они могут 
причинить вред орга-
низму.

Среди грибников бы-
тует мнение, что черви-
вый гриб — пустяк: по-
ложи его в солёную воду, 
и черви выле зут. Однако 
угрозу представляют не 
они, а их выделения, ко-
торые остаются в прогры-
зенных ходах внут ри гри-
ба. Даже если выгнать ли-
чинок, от этой гадости не 
избавиться. Так что силь-
но червивые грибы тоже 
не надо брать.

Оставь, 
где стоит

А ещё, по словам Ти-
хомирова, не стоит брать 
огромные грибы-перерост-
ки, чтобы продемонстри-
ровать редкий трофей до-
машним.

— Такие грибы мяг-
кие, часто трухлявые и 
совершенно невкусные. 
Всё равно выкинете. А не-
сорванный переросший 
гриб принесёт пользу — 
даст споры. Просто сфо-
тографируйте и оставьте 
там, где он стоит, — реко-
мендует Ярослав.

И конечно, нельзя рвать 
грибы вдоль автострад и 
железных дорог: концен-
трация вредных веществ 
в них будет просто за-
шкаливать.

По этой же причине 
не стоит покупать грибы 
с рук: кто знает, где они 
были собраны.

Алексей 
ТУМАНОВ

Полезную 
информацию 
о тихой охоте 
можно найти 
на стене сообщества 
«Грибы в 
Подмосковье-2021» 
vk.com/club66108993. 

Сейчас пошли 
самые 

ценные грибы

Не знаешь — не бери
Житель Митина рассказал о тонкостях сбора грибов

В ландшафтном пар-
ке «Митино» откры-
лась фотовыставка под 
открытым небом «Я и 
мой доктор. Так побе-
дим». Здесь представ-
лены фотографии вра-
чей онкологических 
клиник и их выздоро-
вевших пациентов.

— Часто врачи ста-
новятся доверенны-
ми лицами и по-на-
стоящему близкими 
людьми своих паци-
ентов, — рассказали 

«СЗ» в пресс-службе 
ландшафтного парка. 
— Идея фотопроекта 
родилась из желания 
рассказать о людях — 
врачах и пациентах, — 
нашедших друг друга. 

Посещение выстав-
ки бесплатное. Соблю-
дение мер индивиду-
альной защиты обяза-
тельно.

Наталья АНОХИНА

Ландшафтный парк 
«Митино»: Новотушинский 
пр., 5, стр. 1-3

В Митине открылась фотовыставка, 
посвящённая врачам

Смотреть 
здесь

ре
кл

ам
а 

10
32

Этот строчок Ярослав 
Тихомиров нашёл в лесу, 

отъехав 50 километров 
по Рижскому направлению

Проект родился из желания 
рассказать о людях — врачах 
и пациентах, — нашедших друг друга
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Где только не размести-
ли объявления о пропа-
же любимого кота Дизи 
Татьяна и Александр Дем-
ченковы из Южного Ту-
шина! Короткошёрстный 
кот бурманской породы 
как в воду канул.

— В поисках Дизи мы 
обследовали подвал не 
только нашего дома, но и 
всех соседних. Но он слов-
но сквозь землю прова-
лился, — рассказал «СЗ» 
Александр. — Не смог я 
проникнуть только в один 
закрытый отсек в подва-
ле. Как выяснилось поз-
же, наш кот нашёл себе 
пристанище именно там.

Найти животное помог 
счастливый случай. По-
сле обрушившихся на сто-
лицу дождей обследовать 
подвал отправился сле-
сарь Иван. Там и обнару-
жил животное. 

— Достав кота из «за-
стенков», Иван сразу по-
нял, что он домашний. 

Показал его своей знако-
мой, а её дочка оказалась 
нашей соседкой. Она сра-
зу же связалась со мной. В 
этот момент я расклеивал 

новую партию объявлений, 
— говорит Александр.

Кот-экзот вернулся домой 
не в самом презентабельном 
виде: блохастый, грязный, 

со всклоченной шерстью. 
Однако осмотр ветерина-
ра показал, что проблем со 
здоровьем у животного нет. 

Олег УЛЬЯНОВ

рядом с нами
прочитано в районной газете

Из кустов в Строгинской пойме 
выпрыгнула экзотическая черепаха

Нетипичную для Москвы черепаху заметили в районе Стро-
гинской поймы. Об этом со ссылкой на публикацию в груп-
пе strogino_city в «Инстаграме» сообщает интернет-издание 
«Строгинские вести». Как пояснили сотрудники Мосприроды, это 
болотная черепаха, включённая в приложение к Красной книге 
Москвы. Обычно эти рептилии живут южнее столицы, но болот-
ная черепаха — давний обитатель парка «Серебряный Бор».

Вандалы облили кислотой 
остановку «Братцево»

Об этом со ссылкой на публикацию в 
группе «Тушино online» в «Фейсбуке» со-
общило интернет-издание «Наше Северное 
Тушино». Сотрудники ГУП «Мосгортранс» 
отреагировали на обращение оперативно, 
однако выяснилось, что стекло залито не 
краской, а кислотой. Оттереть её невоз-
можно, стекло придётся менять. Но сделать 
это получится не раньше конца сентября. голосуйте на сайте szaopressa.ru

Веломаршрут «Вековые сос-
ны» протяжённостью 3,1 км в пар-
ке «Покровское-Стрешнево», по 
оценке Мосприроды, вошёл в вось-
мёрку лучших в столице. «А вы 
уже освоили этот маршрут?» — 
спросили мы у наших читателей 
на прошлой неделе.

Как показали итоги опроса, 30% 
респондентов пользуются марш-

рутом «Вековые 
сос ны» и счита-
ют, что кататься здесь — одно удо-
вольствие. Лишь 5% участников 
опроса считают трёхкилометровую 
трассу слишком короткой, а 45% 
отметили, что парк «Покровское 
Стрешнево» находится далековато 
от их дома. Ещё 20% респонден-
тов не катаются на велосипеде.

ваше мнение
На природных территориях СЗАО, в парках 
«Покровское-Стрешнево», «Тушинский» 
и «Серебряный Бор» обустроены 
пикниковые точки с мангалами, 
где можно легально пожарить шашлык.  

Наш следующий вопрос: 
Вы пользуетесь этой возможностью?
Варианты ответов

 Да, люблю пожарить шашлык на природе. 

 Да, если удастся найти свободную беседку с 
мангалом.

 Нет, я готовлю шашлык только на даче.

 Не люблю шашлык.

Многие жители округа оценили 
веломаршрут «Вековые сосны» 
в Покровском-Стрешневе

Пропавшего на улице Фабрициуса кота 
спас слесарь

Все новости 
района: 
«Наше 
Северное 
Тушино»

Все новости 
района: 
«Строгинские 
вести»

Теперь Дизи наконец-то дома
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фотоконкурс «фирменное объедение»

По горизонтали: Нотариус. 
Топ. Мемориал. Выгода. От-
клик. Аэробика. Скрип. Обабок. 
Обувь. Икс. Ротару. Уста. Тент. 
Кров. Такси. Солидол.

По вертикали: Демонстрант. 
Курятник. Портки. Ромашка. 
Буер. Нос. Воровство. Сборы. 
Обь. Губа. Трико. Ибис. Декокт. 
Полка. Аксакал.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы ка-
ждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра встре-
чается только один раз). 
Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 18

судоку — Дорогая, я хочу хоть 
немного пожить для себя.

 — Ну, поживи, пока я 
крашусь...

Реакция иностранцев на 
конфеты «Птичье молоко»:

 — У вас что, птиц доят?
 — У нас в России доят 

всех!

Муж сообщает жене:
 — Знаешь, дорогая, я 

пригласил приятеля се-
годня вечером поужинать 
с нами.

 — Ты с ума сошёл! В 

квартире грязь, у ребён-
ка сопли, дома жрать не-
чего, у меня стирка, — а 
он пригласил!

 — Вот и хорошо, пусть 
посмотрит. А то он в по-
следнее время стал поду-
мывать о женитьбе.

Одесса, Привоз. По рядам 
ходит мужчина с бумажкой.

 — Мужчина, вы таки за-
были купить лук!

 — Но у меня лук не за-
писан.

 — Так идите, я вам до-
пишу!

анекдоты

Ирина Владимировна из Щукина ра-
ботает педагогом дополнительного об-
разования в школе №1874. Ну а дома 
любит побаловать близких чем-нибудь 
вкусненьким. «В моей семье все любят 
пироги: рыбные, мясные, с зеленью, — 
написала она в «СЗ». — Очень вкус-
ный получается пирог с северной ры-
бой муксуном».

Тесто для пирога можно использо-
вать дрожжевое или слоёное. Рыбу 

необходимо подготовить: очистить, 
нарезать кусочками. Использовать 
только филе! В рыбу добавляем не-
много отварного риса, лука, зеле-
ни, соль и перец. Всё хорошо пере-
мешать. Выбрать форму для пирога, 
раскатать нижний слой, выложить 
начинку, сверху второй слой, сде-
лав небольшое отверстие. Выпекать 
в разогретой до 170 градусов духов-
ке около часа. 

Продолжается наш конкурс «Фирменное объедение». 
Поделитесь с нами своим любимым фирменным рецептом. 

И обязательно сфотографируйтесь вместе со своим шедевром. 
Размер фотографии должен быть не меньше 500 Кб. Фотографии 
и рецепты присылайте на нашу почту: szaopressa@mail.ru

!
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С муксуном 
получаются 
классные пироги

Пышный тёмно-розовый лотос рас-
пустился на реке Сходне в природ-
ном парке «Куркино». Его сфотогра-
фировала и разместила на своей сте-
не «ВКонтакте» фотограф-анималист 
Елена Швыдун.

— Лотос — одно из древнейших рас-
тений на Земле, — рассказывает жи-
тельница Куркина, биолог Алёна Со-
колова. — Для нашего региона это не 
коренной обитатель, он встречает-
ся южнее — в Краснодарском крае, 
Астраханской области. Но и в столич-
ных водоёмах приживается неплохо. 
Принести семена лотоса к нам могли 
утки на перьях — они нередко распро-
страняют таким способом растения.

По восточной легенде, лотос — след 
Будды: всюду, где ступала его нога, вы-
растали эти прекрасные цветы.

Алексей ТУМАНОВ

В Куркине зацвели лотосы
объектив

В Москву семена 
лотоса могли 
принести утки 
на перьях
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